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НА СЪЕЗДЕ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР
После выступления А. И. Лу

кьянова было предоставлено 
слово депутатам Шелканову 
А. А. и Коновалову А. И., вы
ступившим по процедурным 
вопросам.

На трибуне — депутат Носов 
В. П. Он зачитал письмо 
своих избирателей, в котором 
они просят поддержать вы
ступления на Съезде депута
тов Афанасьева, Попова, Ада
мовича, ратуют «за многооб
разие идей и программ на 
Съезде, за уважение к оппо
ненту».

Поддержав кандидатуру А. И. 
Лукьянова на пост первого 
заместителя Председателя 
Верховного Совета СССР, де
путат подчеркнул: надо сде
лать все для того, чтобы окон
чательно ликвидировать ко
мандно-бюрократический ап
парат и создать новый — сме
лым, творческий, инициативный, 
деловой аппарат, чтобы ок 
был простым, понятным лю
дям, дешевым для народа.

Сегодня мы обсуждаем каж 
дмдатуру на должность факти
чески второго человека в на
шем государстве, отметил де
путат Демидов А. И. Роль 
его по руководству Верхов
ным Советом СССР чрезвы
чайно велика, а в условиях со
вмещения М. С. Горбачевым 
должностей Председателя Вер
ховного Совета и Генерального 
секретаря ЦК КПСС она еще 
более возрастает.

Я считаю, заявил далее ора
тор, что кандидатура А. И. 
Лукьянова небесспорна. Это 
свое мнение депутат связал с 
некоторыми недостатками в 
подготовке и проведении 
Съезда.

Депутат Журавлев А. Г. от
метил, что в телеграммах, по 
телефону его избиратели тре
буют от участников Съезда 
большей ответственности. Ни
кто ие дал нам права, сказал 
ом, тратить сегодня время на 
обсуждение процедурных во
просов.

Можно найти грехи у това
рища Лукьянова, как и у каж
дого из нас, продолжил ора
тор. Все же предлагаю из
брать его на пост первого 
заместителя Председателя 
Верховного Совета СССР и 
продолжить работу Съезда.

Подчеркнув большое значе
ние поста первого замести
теля Председателя Верховно
го Совета СССР, депутат 
Кольцов Ю. А. заявил, что в 
выступлении депутата Лукья
нова А. И. ©н получил ответы 
на большинство своих вопро
сов, ответами удовлетворен.

Однако, продолжал оратор, 
один вопрос остался неясным. 
Речь идет об оборудовании 
рабочих мест депутатов. Он 
внес предложение: в срок до 
очередного Съезда народных 
депутатов СССР оборудовать 
зал заседаний всем необходи
мым для оперативного голо
сования и выступлений с мест.

Слово взял депутат из Че
чено-Ингушетии Фаргиев X. А. 
По просьбе своих избирателей 
он поставил вопрос «О вос
становлении незаконно уп
раздненной автономии Ингу
шетии в 1934 году».

Отметив, что больше всего 
в государственном и полити
ческом деятеле следует це
нить его профессиональные 
знания и гражданскую пози
цию, депутат Агузарова С. Б. 
поддержала выдвижение на 
пост первого заместителя 

Председателя Верховного Со
вета кандидатуры товарища 
Лукьянова. Она обосновала это 
тем, что Лукьянов — доктор 
юридических наук, предан 
концепции перестройки, про
являет терпимость и умение 
выслушивать мнения других.

Складывается впечатление, 
что Съезд работает только 
благодаря умелому руковод
ству со стороны М. С. Гор
бачева, отметил депутат Себен
цов А. Е.

Коснувшись вопроса о вы
движении кандидатуры перво
го заместителя Председателя 
Верховного Совета СССР, вы
ступавший заявил, что М. С. 
Горбачев — сильный полити
ческий лидер и он вправе 
предлагать на эту должность 
человека, с которым в наи
большей степени способен 
сработаться. Депутат поддер
жал кандидатуру А. К Лукь
янова.

Затем он зачитал строки из 
обращений к нему избирате
лей, в которых они выражают 
благодарность московской, 
ленинградской и некоторым 
другим группам депутатов, 
последовательно и мужествен
но проводящим политику на
родных масс.

В связи с обсуждением кан
дидатуры А. И. Лукьянова на 
высокий государственный пост 
депутат Гдлян Т. X. обратился 
к нему с рядом вопросов, ка
сающихся его работы в 
ЦК КПСС; состояния за
конности и правопорядка в 
государстве; дискредитации, 
по выражению оратора, в 
средствах массовой информа
ции его следственной группы; 
прекращения расследования 
крупных хищений в зо
лотодобывающей промышлен
ности.

Депутат Лукьянов А. И. от
ветил на ряд вопросов, по
ставленных в выступлениях 
предыдущих ораторов.

Выступивший затем депутат 
Иванов Н. В. из Ленинграда 
заявил, что в последнее вре
мя в стране наметился явный 
сдвиг вправо и отход от де
мократических завоеваний. Об 
этом свидетельствуют, сказал 
он, действия партийного аппа
рата в период предвыборной 
кампании, очередное появле
ние «дела Ельцина», принятие 
явно недемократического Ука
за от 8 апреля этого года, по
боище в Тбилиси, беспреце
дентная, на его взгляд, поли
тическая травля всем аппара
том, в том числе правоохра
нительных органов, следствен
ной группы Гдляна.

В настоящее время, сказал 
оратор, идет рост тяжких пре
ступлений, снижается их рас
крываемость. Депутат адресо
вал А. И. Лукьянову ряд кон
кретных вопросов.

По просьбе своих избирате
лей директор челябинского 
совхоза «Коелгинский» депу
тат Шундеев И. Н. поставил 
несколько вопросов. Один из 
них — почему Съезд отходит 
от выборной демократии, по
чему нет альтернативы канди
датуре А. И. Лукьянова? На ко
рабль перестройки, подчеркнул 
выступавший, нужно подобрать 
надежную команду. Не только 
капитану, но и пассажирам не
обходимо знать, куда и как 
пойдет наш корабль. От его 
курса, сказал оратор, зависит 
наше будущее.

На трибуне — депутат Куд
рявцев В. Н. Президент наби

рает команду, так происходит 
во многих странах, сказал он. 
Первый член этой команды, и, 
по-моему, подходящий,— А. И. 
Лукьянов. Это юрист высшей 
квалификации, доктор юриди
ческих наук. Не знаю, как он, 
правда, успевает заниматься 
научной деятельностью, по
скольку его рабочий день 
длится 16 часов, а в отпуске 
не был с 1985 года, нарушая 
трудовое законодательство.

Что касается проблем роста 
преступности — не время и не 
место говорить об этом, под
черкнул оратор. У десяти 
примерно процентов сидящих 
в зале людей моего возра
ста были в свое время репрес
сированы родственники. Я 
бы не хотел, чтобы в 80—90-е 
годы XX века эта история 
повторилась. Нам не нужны 
мафия, рэкет, грабители и 
бандиты, но нам не нужны и 
следователи, которые допра
шивают с нарушением законо
дательства, люди, которые мо
гут арестовать родственников и 
детей и требовать обвинения 
от человека в адрес самого 
себя.

Депутат Медведев Р. А. не 
считает необходимым, чтобы 
первый заместитель Председа
теля Верховного Совета изла
гал свою собственную програм
му, отличную от программы 
Председателя Верховного Со
вета. Один из предыдущих ора
торов сказал, что если мы вы
бираем человека, который бу
дет вести наш государствен
ный корабль, то должны на
брать с полным знанием и та
кую команду, которая, как до
бавил выступающий, должна 
вести этот корабль, когда ка
питан отдыхает, в том же на
правлении, а не в обратном.

Но, как только М. С. Горба
чев отправляется з отпуск или 
в поездку за границу, вся го
сударственная политика и в 
области идеологии, и во мно
гих других сферах, по словам 
оратора, меняется. И меняет
ся порой кардинально. Он 
привел многие примеры, сви
детельствующие, по его мне
нию, о таких колебаниях в по
литике высшего руководства 
в зависимости от того, кто 
фактически ее проводит в от
сутствие лидера. Особенно, 
считает оратор, это беспокоит 
интеллигенцию.

От имени сибиряков канди
датуру А. И. Лукьянова под
держал депутат Солнцев Р. X. 
Разумеется, сказал он, Михаил 
Сергеевич имеет несомненное 
право представить нам на пост 
своего заместителя человека, 
которому он может доверить 
государственный корабль в 
свое отсутствие, человека, с 
которым ему удобнее и на
дежнее работать. Но, посколь
ку мы впервые на таком 
Съезде, заявил он, мы должны 
быть откровенными Друг с 
другом. Этого требуют от нас 
и наши избиратели.

Узбекская делегация в боль
шинстве своем поддерживает 
кандидатуру товарища Лукья
нова, сказал депутат Якубов А. 
Он поднял в выступлении ряд 
вопросов, связанных с созда
нием правового государства, 
скорейшим принятием ряда 
законодательных актов.

Выступающий указал на не
обходимость самым тщатель
ным образом и только на ос
нове закона разобраться во 
всех аспектах так называемого 
«узбекского дела».

Депутат из Бобруйска Ка
лашников С. Ф., выступая по 
поручению группы депутатов 
от ВЛКСМ и ряда молодых 
депутатов от территорий, ска
зал: не сомневаясь в правиль
ности выбора кандидатуры 
А. И. Лукьянова, выражаем 
сомнение относительно хода 
подготовки Съезда. Молодые 
депутаты на своей консульта
тивной встрече выработали 
ряд предложений и передали 
их товарищу Лукьянову. Но 
эти замечания и предложения 
учтены не были. Тем не менее 
мы готовы вновь изложить 
письменно свою позицию по 
ряду вопросов, в частности о 
будущем комитете по делам 
молодежи. Но нет уверенно
сти, что их не похоронят, как 
некоторые предложения, про
звучавшие на Съезде и при
ведшие к тому, что на нем, по 
мнению оратора, сложился 
сомнительный механизм фор
мирования высших эшелонов 
власти.

Депутат Лукьянов А. И, в 
своем выступлении дает отве
ты на новые вопросы депута
тов.

Я на стороне тех, сказал де
путат Старовойтов В. кто 
согласен с точкой зрения, что 
первым заместителем Предсе
дателя Верховного Совета 
должна быть та' кандидатура, 
которую предлагает М. С. Гор
бачев. Таково мнение и боль
шинства делегатов от Белорус
сии.

Слово предоставляется де
путату Бичкаускасу Э. В. Он 
обратился к А. И. Лукьянову 
с вопросом, ответ на который, 
по его мнению, имеет край
нюю важность для всей При
балтики, представляется значи
мым при создании правового 
государства. Перед тем как 
голосовать, депутаты от Литвы 
хотели бы узнать позицию 
А. И. Лукьянова относительно 
«пакта Риббентропа — Моло
това» и дополнительных се
кретных соглашений между 
СССР и фашистской Германи
ей.

Депутат Га мире лид зе Т. В. 
остановился на вопросах га
рантий обеспечения реального 
и полного суверенитета Гру
зинской ССР. В республике 
все вопросы должны решаться 
в интересах всех национально
стей, проживающих на ее тер
ритории, на основе братства, 
взаимоуважения, политиче
ской, экономической и соци
альной справедливости. Следу
ет всемерно поддерживать 
все позитивные процессы пе
рестройки, направленные на 
создание правового государст
ва. Оратор выразил надежду, 
что эти вопросы станут в 
центре внимания первого за
местителя Председателя Вер
ховного Совета сразу же пос
ле его избрания.

От имени представителей 
Азербайджана депутат Иса
ев Г. И. призвал поддер
жать просьбу М. С. Гор
бачева об утверждении А. И. 
Лукьянова первым замести
телем Председателя Верхов
ного Совета СССР.

Затем оратор передал при
сутствующим содержание те
леграмм и телефонных разго
воров с избирателями респуб
лики. В частности, сказал он, 
всеобщее недоумение и воз
мущение вызвали высказыва
ния депутатов Старовойтовой 
и Игитяна, посвященные проб
лемам ИКАО. В то время как 

партийные, государственные и 
общественные организации
предпринимают огромные 
усилия по восстановлению 
нормального ритма жизни, 
такие выступления наводят на 
мысль о том, что нас хотят 
втянуть в бесплодные дискус
сии и отвлечь от обсуждения 
вопросов повестки дня Съез
да.

Поддержав от имени народ- 
>ных представителей из Тад
жикистана кандидатуру А. И. 
Лукьянова на пост первого 
заместителя Председателя 
Верховного Совета СССР, де
путат Негматуллоев С. X. 
остановился на некоторых 
вопросах, которые просили 
поднять на Съезде его изби
ратели.

Кандидатуру А. И. Лукья
нова на по.ст первого замести
теля поддержали в своем вы
ступлении депутат Амангель- 
динова Г. А. и — по поруче
нию народных депутатов от 

Туркменской ССР — депутат 
Базарова Р. А.

Нас не покидает мысль, ска
зала депутат Кирияк Н. П., 
что мы в этом зале только 
потому, что началась пере
стройка, родоначальница ко
торой — партия. А если ска
зать точнее, ее родоначаль
ник — М. С. Горбачев. Но 
он не один, у него были и ос
таются единомышленники и 
верные помощники, испытан
ные в делах перестройки. 
Один из них А. И. Лукьянов.

В заключение депутат Лукь
янов А. И. ответил на посту
пившие вопросы.

Открытым голосованием 
первым заместителем Предсе
дателя Верховного Совета 
СССР Съезд избрал А. И. 
Лукьянова и принял соответ
ствующее постановление.

♦ ♦ ♦
29 мая в начале вечернего 

заседания член президиума 
депутат Горбунов А. В. про
информировал депутатов о не
которых процедурных вопро
сах работы Съезда.

Съезд принял сообщение 
А. В. Горбунова к сведению.

Затем начались прения по 
процедурным вопросам.

М-нопие позитивные процес
сы в стране, сказал депутат 
Хаджиев С. Н., связаны с име
нем М. С. Горбачева и его 
соратников. Здесь на него ока
зывается давление и слева, и 
справа. Это естественно, но в 
целом большинство поддержи
вает Михаила Сергеевича в 

его действиях.
К сожалению, продолжал 

оратор, появилось тревожное 
ощущение, что с каждым днем 
Съезд скатывается вправо. 
Убежден, что мы достигнем 

целей перестройки только в 
том случае, если, поддерживая 
М. С. Горбачева, будем под
вергать при необходимости 
его действия взвешенной и 
конструктивной критике. Ведь 
человечество не придумало' 
лучших способов избежать 
ошибок, чем коллективное об
суждение и серьезная, добро
желательная, взаимная крити
ка.

Под каждым законом, по
становлением Верховного Со
вета СССР должны стоять фа
милии тех, кто готовил эти ак
ты, — такую мысль высказал 
депутат Киселев В. Н. В своем 
выступлении он уделил боль
шое внимание этике парла
ментской работы и, в частно
сти, заявил, что каждый депу
тат вправе высказать в деба
тах собственное мнение.

Депутат ознакомил коллег с 
рядом телеграмм от своих 
избирателей. Некоторые из

(Окончание на 3-й стр.).

...Ура-а! Завтра* лето! И пусть еще солнце капризно и 
уральские пляжи принимают лишь отдельных смельча
ков — главное, что первый летний день является нам зо
леным обилием и веселыми каникулами, праздником — 
Днем защиты детей. А пока мы проживаем последний ве
сенний день и последние майские события.

НА ЗАВОД...
БЕЗ ПРОПУСКА

11 р би т с к и и м от о ц и кл е т н ы й 
завод уже сделал доброй 
традицией «День . откры
тых дверей», когда машино
строители принимают го
стей, знакомят их с' произ
водством. заводским музеем, 
коллективом. Нынче гостей 
ждут четвертого июня в 10 
"часов утра. Секретарь ко
митета ВЛКСМ Татьяна 
Шнайдер сообщила, что ком
сомольцы уже . готовят экс
курсоводов, организовывает
ся беспроигрышная лотерея, 
изготовлены памятные ме
дали.

Основная цель «Дня от
крытых дверей» — профори
ентация и привлечение, в 
растущих условиях дефицита 
рабочих рук, дополнитель
ных рабочих.

Ирбит.

ЕСТЬ ЛИ НА СЕВЕРЕ
КРАСАВИЦЫ?

Задались таким сакрамен
тальным вопросом в Красно 
турьинском горкоме ВЛКСМ 
и решили попытаться на него 
ответить. В результате в го
роде прошел конкурс «Се
верная красавица», па кото
рый были приглашены юные 
барышни Карпинска, Серова, 
Североуральска и, конечно 
же, Краснотурьицска. Испы
тать судьбу- рискнули восемь 
девушек — хозяек конкурса 
и одна девушка из Карнинс- 
ка. Как заметили в горкоме 
ВЛКСМ, в других городах, 
очевидно, претенденток не 
нашлось — а жаль: победи
тельницу ждали ценный приз 
и всеобщее признание.

Спонсорами выступили 
Богословский алюминиевый 
завод, горком комсомола, го
родская газета «Заря Ура
ла».

И вот наступил решаю
щий момент. Несмотря на 
высокую стоимость входного 
билета — пять рублей, — 

НА ВСТРЕЧЕ С ДЕПУТАТАМИ
В воскресенье, 28 мая, в московском Доме ученых продолжил 

работу депутатский центр. Непринужденный разговор депутатов 
и избирателей перерос, по сути, в знакомую’свердловчанам «Дис
куссионную трибуну». Здесь выступили А. Д. Сахаров, Ю. Н. Афа
насьев, Т. И. Заславская и другие депутаты из Москвы. Ленингра
да н регионов страны. В обмене мнениями принял участие и на
родный депутат СССР от Свердловского национально-территори
ального округа Леонид Кудрин.

В перерыве между дискуссиями наш нештатный корреспондент 
Леонид Григорчук задал несколько вопросов депутату Ю. Н. АФА
НАСЬЕВУ:

— Ваши впечатления от первых дней работы Съезда?
— Если давать общую оценку, то наиболее подходящие сло

ва — это противоречие, неоднозначность, драматизм и развитие 
по восходящей, к наиболее позитивным сторонам работы Съезда 
я бы отнес то, что в Кремлевском Дворце съездов чувствуется 
настроение избирателей. Может, не в полном объеме и диапазоне 
их стремлений и желаний, но оно присутствует. Но на этом пози
тивном фоне ощущается присутствие аппаратного начала. Только 
всегда оно предстает не в подлинном обличие, а маскируется. На
пример, свой огонь аппарат направил против группы московских 
депутатов.

— Что вы можете сказать о свердловской делегации?
—Я знаю, что политическая карта страны сейчас неоднородна. 

Есть регионы с повышенной социальной активностью, а есть «бо
лотные», «гнилые» места. Увы, но это так. Свердловск относится 
к числу тех точек, где пульс политической жизни бьется наибо
лее ощутимо. Это отрадно.
Москва — Свердловск.

зал Дворца культуры ВАЗа 
был переполнен. Люди сиде
ли в проходах, стояли вдоль 
стен. Равнодушных к кон
курсу не было. Ибо претен
дентки на высокое звание 
должны были продемонстри
ровать не только прекрасные 
внешние данные, но и изло
жить свое жизненное кредо, 
показать свою эрудицию, 
умение вести себя в общест
ве и... даже на пляже. В ре
зультате многоэтапного кон
курса титул «Северная кра
савица» присужден десяти
класснице карпинской сред
ней школы № 6 Ольге Бон
даревой. Теперь по путевке 
Карпинского горкома ВЛКСМ 
девушка совершит путешест
вие в Польшу.

Призы «Мисс Фото» и 
зрительской симпатии
зрители единодушно отдали 
студентке Свердловского ра
диотехникума Елене Ка- 
широврй, проживающей в 
Краснотурьинске.

Краснотурьинск.

«МНЕ БИЛЕТ
ДО ШУВАКИША.„>

Эту фразу у касс автовок
залов Полевского пассажиры 
услышали недавно. Дело в 
том, что по просьбе горожан 
автопредприятие организова
ло новый автобусный марш
рут воскресного дня до Шу- 
вакИша. Рейсы совершаются 
по субботам и воскресеньям. 
Начальник автовокзала в 
Северском Лидия Григорьев
на Коровина прокомменти
ровала: желающих в выход
ные попасть на шувакишский 
рынок очень много. В ре
зультате в «базарные» дни 
резко возрастает нагрузка 
на свердловские рейсы. С 
созданием прямого маршру
та значительно сокращает
ся грузопоток в областной 
центр и примерно в 2,5 раза 
меньше времени тратится 
на дорогу.

Полевской.
Дежурный по новостям

О. ЕРМОЛАЕВ.

Избиратели 
и съезд

ДЕБАТЫ 
ПО 
«ПАРТИТУРЕ»?

Работа Съезда народны» 
депутатов СССР находит свой 
отклик в сердцах сотен тысяч 
избирателей. Митинги, собра
ния, обсуждающие ход работы 
всенародного форума, прохо
дят буквально по всей стране. 
Не стал исключением и Сверд
ловск. В понедельник вечером, 
когда четвертый день работы 
Съезда подходил к концу, в 
актовом зале НИИтяжмаша 
собрались инженеры, рабочие 
Уралмашзавода. Собравшиеся 
обсудили самые злободневные 
вопросы, которые поднима
лись в Кремлевском Дворце 
съездов народными депутата
ми СССР. В зале был уста
новлен свободный микрофон. 
Все желающие могли вьюк»- 
затъ свою точку зрения на тот 
или иной вопрос. Некоторые 
из них мы предлагаем вашему 
вниманию.

Заведующий конструктор
ским отделом В. Н. Бобров: — 
Большинству из нас не нравят
ся, что происходит сейчас на 
Съезде народных депутатов, И 
причина здесь, наверное, од
на — он разыгрывается по 
«партитуре» Михаила Сергее
вича Горбачева. Все это, есте
ственно, беспокоит нас, сверд
ловчан, и поэтому мы не испы
тываем особого оптимизма. 
Хотя не стоит и драматизиро
вать сложившуюся ситуацию. 
Как бы ни говорили, Съезд — 
заметный шаг вперед в демок
ратизации нашего общества. 
Впереди есть еще время. 
Главное .— на Съезде надо ре
шить вопрос о власти. То 
есть отдать ее полностью Со
ветам.

Заведующий сектором С. Л. 
Семенюк: — Сейчас на Съез
де большинство депутатов 
ополчилось не тех, кто хочет 
создать оппозицию. Мне ка
жется, такая постановка вопро
са неправильна. Это не повре
дит работе форума. Ведь 
меньшинство существовало 
всегда и оно не исчезнет само 
по себе. Как нам стало извест
но, создание независимой де
путатской группы поддержала 
свердловская делегация. По
этому необходимо записать в 
резолюции нашего митинга 
такой пункт: прогрессивно 
настроенные депутаты должны 
выступить с альтернативными 
докладами по основным пунк
там повестки дня.

Главный конструктор проек
та Ю. Л. Чертков: — Действи
тельность превзошла самые 
пессимистические прогнозы. 
Славословие некоторых депу
татов в адрес Председателя 
не находит отпор у Горбачева.

На митинге прозвучали и 
многие другие мнения, пред
ложения. В частности, о вклю
чении депутата Кудрина в со
став комиссии по «делу 
Гдляна — Иванова», о .прове
дении всенародного референ
дума по итогам выборов в 
Верховный Совет СССР, о по
именном голосовании депута
тов и другие. Все они были 
включены в резолюцию митин
га, которая на следующий 
день была отправлена в Моск-

ПУСТЬ НА ШАГ, 
НО ВПЕРЕД

Народный депутат СССР В. А. 
Ярин отвечает на вопросы нашего 
специального корреспондента

Бесед и встреч у меня в эти 
дни очень много. Тем более, что 
в гостинице «Россия» живет по соседст
ву с уральцами несколько десятков де
легаций. Помимо депутатов, здесь нема
ло и сопровождающих их доверенных 
лиц, местных журналистов, партийных 
и советских работников.

После ХЕХ партконференции особой 
популярностью и известностью пользу
ется тагильчаиин В. А. Ярин. К его 
мнению прислушиваются, он постоянно 
в кругу спрашивающих, спорящих. Его 
и я" попросил высказаться о том, как 
идет Съезд.

Слово Вениамину Александровичу:
— Мне хотелось, чтобы у уральцев 

Иф сложилось впечатление, будто сверд
ловчане неактивно участвуют в дискус
сиях, выжидают, редко выступают. Счи
таю, что наша позиция, заложенная еще 
на региональном совещании в Уфе. — 
не делать ни шага, не обсудив его с 
группой депутатов. — единственно вер
ная. Слишком велика ответственность, 
слишком высока, так сказать, трибуна 
Съезда, чтобы с нее звучали невыстра- 
данные мысли. Отбросив амбиции, уве
рен, вы согласитесь с таким подходом.

В чем он реализовался? Все четыре 
Кандидатуры свердловчан - уральцев, 
Предложенные в Верховный Совет, одо
брены советом представителей, а затем 
и в ходе выборов на Съезде.

Позвольте напомнить читателям; это 
Волков. Алексеев, Краснокутский. и 
Ярин, Ваше ощущение после избрания?

— И на партконференции, и здесь, на 
Съезде, я много раз мысленно отмечал: 
мы мало просим или требуем, часто дей
ствуем в роли «свадебных генералов». 
Пора отдать все свои силы на полити
ческом фронте, пора работать, ведь си
туация в экономике критическая. Свои 
знания, опыт, убеждения хотел бы при
менить в работе в Верховном Совете, 
влиять на перемены к лучшему.

— Позади первый этап работы Съез
да. Ваше мнение?

— Слабая подготовительная работа 
Президиума Верховного Совета дала 
свои результаты. Об этом немало сказа
но по ходу обсуждения кандидатуры на 
пост первого заместителя „ Председателя 
Верховного Совета СССР. Если бы ак
тивная оргподготовка началась уже 27 
марта, мы йе потратили бы столько дра
гоценного времени даром, а то элемен
тарные вещи приходилось объяснять с 
трибуны президиуму, тратить часы на 
ожидание результатов голосования, до
жидаться документов, необходимых для 
каждого депутата (проекты, списки и 
т. п.).

Я оптимист,- не вижу ничего страшно
го в том, что затянулся начальный пе
риод Съезда, что не прошла продуман
ная по структуре повестка, предложен
ная москвичами. Мы словно заново ос
ваиваем демократические процедуры, 
в чем-то перебираем, что-то отбрасыва
ем из устаревших традиций, отучаемся 
от- бездумного единогласия. Даже если 
сейчас, на чей-то взгляд, мы отступа
ем, на шаг движемся вперед.

А. ПАНОВ
*. 1 (ио телефону).

Москва.
НА СНИМКЕ: в зале заседании Кремлевского Дворца съездов делегация Свердловской области.

Фотохроника ТАСС.

Наверное, ошибочным было 
бы утверждение, что эпицентр 
московского «Шторма» при
вел в движение застойные во
дь: провинции и они всколых
нулись митингами освобожден
ного слова. Подавляющее 
большинство «кипятильников», 
которые накалили атмосферу 
Дворца съездов, как раз при
везены из далеких от столицы 
уголков страны. На митингах, 
собраниях, на рабочих местах 
люди, искренне поверившие в 
возможность перемен, про
должают борьбу за честное, 
ушедшее от идолопоклонниче
ских настроений решение 
жизненно важных вопросов.

Этим была пронизана ат
мосфера митинга на Уралма
ше.

Б. ЯРКОВ.
Свердловск.

ТРИБУНА
ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

Сколько мнений, сколько 
взглядов на разные пробле
мы появляется у зрителей, 
следящих за работой Съезда 
народных депутатов СССР 
по телевизору.

«Я бы сказал на трибуне 
вот так», — видимо, у мно
гих телезрителей появилось 
такое желание.

Вот мы и хотим предоста
вить на страницах газеты 
трибуну для тех. кого волну
ют проблемы, обсуждаемые 
на Съезде. Мы ждем ваших 
звонков по телефонам: 
51-28-61, 58-93-30 в каждый 
день работы Съезда народ
ных депутатов СССР с 11 до 
12 часов.
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НА СМЕЮ!
Опасно: формализм

...Просители теснились у входа. Стоадначальник от
правил письмоводителя выяснить, каковы будут просьбы. 
Оказалось, почти у всех одна причина: решили поки
нуть боевую организацию, как утратившие с ней связь.

ПОРЯДОК УЧЕТА - 
В ПОРЯДКЕ!
— Опять эти утратившие 

связь! — посетовал столона
чальник. — Давай их.по од
ному, как положено.

В комнату влетел взлох
маченный паренек с яркой 
надписью на футболке.-

— Документы все собрал? 
— спросил столоначальник.

— Ага! Вот справка из 
«первички» о проделанной 
работе по установлению ме
стонахождения ч дае и а 
ВЛКСМ, то есть меня. Вот 
— результаты беседы с ком
сомольцами участка, где ра
ботал, содержание ответов 
на письма и запросы, направ
ленные райкомом...

— А все ли ты справочки 
принес? Ну-ка глянем в 
«Разъяснение порядка сня
тия с учета комсомольцев, 
утративших связь с ВЛКСМ». 
Инструкция свежая, в прош
лом году выпущена. Вот и 
не все: где результаты посе
щения на д'оМу, бесед с ро
дителями или ‘ родственника
ми?

Рокер растерянно покинул 
кабинет...

Не будем утомлять чита
теля, поводом для этой фан
тазии послужило письмо, 
пришедшее в редакцию.

«... Прошло уже пять лет, 
как я потеряла связь с ком
сомолом. Но недавно полу
чила письмо: .Товарищ Ра- 
кимова Эльвира! Вам необхо
димо в кратчайший срок 
встать на комсомольский 
учет в секторе учета Орджо- 
никидзевского РК ВЛКСМ 
по адресу...» Уже три " года 
живу в Октябрьском райо
не, у меня уже другая фа
милия... В Уставе ВЛКСМ в 
пункте 8 есть положение, в 
котором говорится, что ком
сомолец, не плативший 
взносы в течение трех меся
цев без уважительных при
чин, привлекается к ответ
ственности вплоть до исклю
чения. Меня можно было бы 
исключить уже не раз...

Еду в Орджоникидзевский 
районный комитет ВЛКСМ. 
Там мне предложили за
брать карточку (хотя в пись
ме говорилось совсем о дру
гом)... Для того, чтобы най
ти меня, обращались в пас
портный стол, потратили уй
му времени...

Эльвира Дербенева».
Теперь понятно удивле

ние бывшей комсомолки, 
оказавшейся в довольно 
странном положении: пять 
лет до нее никому не было 
дела, вдруг такое внимание 
— оказывается, можно заб
рать свою карточку, отнести 
ее в новый райком — и де
ло в шляпе. Можно совер
шенно спокойно встать на 
комсомольский учет после 
«небольшого» перерыва.

В Орджоникидзевском 
райкоме кое-что пояснили 
первый секретарь и заведую
щий отделом комсомольских 
организаций:

— Все дело в инструкции 
«О порядке учёта членов 
ВЛКСМ и выдачи комсо
мольских документов», ут
вержденной 7 декабря 1987 
года. Инструкция эта не по
зволяет просто так взять и 

снять комсомольцев с учета. 
Нужно проделать поистине 
титаническую работу, собрав 
все необходимые справочки 
и справки. На это. как вер
но заметила Эльвира, ухо
дит масса времени, сил, от
влекаются от живой работы 
люди... Зачем?

Ю. Леонтьев и В. Рус
ских полностью согласны ” с 
тем, что бюрократические 
эти затеи вряд ли можно 
назвать жизненно необходи
мыми. Кстати, первый секре
тарь не раз говорил Об этом 
на бюро горкома ВЛКСМ. 
Что изменилось? Если рань
ше снимали с учета «утра
тивших связь» по 3 — 5 лет, 
то нынче сроки эти сократи
лись до пол.угода...

— Мы должны. — гово
рит Ю. Леонтьев, — не 
столько наводить порядок в 
учете, сколько позаботиться 
о живой работе, о перспек
тивных делах. Например, о 
создании хозрасчетных ком
сомольских предприятий... 
Вот где нужна йастойчи- 
вость. энергичность.

Действительно, поворот в 
сторону полезных и интерес
ных дел от рутинной работы 
мог бы изменить положение: 
кто знает, если бы силы и 
время были направлены на 
прибыльные хозрасчетные 
предприятия, на развитие до
суга, может, и не пришлось 
бы разыскивать «мертвые 
души» через адресный стол 
— сами бы молодые потяну
лись в райком?

Вправе ли райкомовцы не 
выполнять, инструкцию? Фор
мально — нет. Ведь утверж
дена она на пленуме 
ЦК ВЛКСМ. Но вспомним: 
в параграфе 2, п. 20 Устава 
записано: «В комсомоле и 
его организациях могут про
водиться дискуссии по спор
ным и недостаточно ясным 
вопросам. Общекомсомаль- 
ская дискуссия проводится 
по инициативе ЦК ВЛКСМ 
или ' по предложению не
скольких республиканских, 
краевых, областных комсо
мольских организаций». Мо
жет, стоит подумать о такой 
дискуссии, ведь очевидно, 
что не только упомянутая 
нами инструкция, но и мно
гие другие бумажные цирку
ляры, несмотря на перестро
ечное их происхождение, яв
но требуют пересмотра. 
Сколько уж можно вести 
разговор о «мертвых душах» 
и бессмысленных розысках 
«скрывающихся от уплаты 
взносов» комсомольцев?

Эльвира Дербенева обиде
лась на ребят из райкома, 
бюрократами их назвала. И 
будут такие, не всегда спра
ведливые по отношению к 
исполнителям инструкций, 
оценки у молодежи. А зна
чит, и доверие к новым де
лам, действительно нужным 
молодым, теряется. Вот и 
получается, что формально 
разыскав «утративших 
связь», комсомол еще больше 
побуждает к ’ утрате связи 
своих недавних союзников.

И. ЗИНОВЬЕВ.
Свердловск.

Прошу слова!

РАСТОЧИТЕЛЬНОСТЬ ПО ПЛАНУ?
«Экономическая наука должна быть ближе к реально

стям производства» — провозгласил академик В. Семени
хин. И это справедливо, ибо она многие десятилетия не 
только правдиво не анализировала реальное положение 
дел в народном хозяйстве, но и породила ряд теоретиче-

ских мифов. Если не развеять их сейчас, то можно свести 
на нет будущее перестройки. Один из устойчивых до сих 
пор мифов — о якобы интенсивном развитии советской 
экономики.

Зададимся вопросом: а мож
но ли с позиций здравого 
смысла квалифицировать так 
нашу экономику? Ведь при 
очень небольшом отставании 
нашего ресурсного потенциа
ла от американского мы вдвое 
меньше производим нацио
нального дохода, а средний 
уровень жизни на душу насе
ления составляет у нас чуть 
больше одной трети от уровня 
США. А по расточительству хо
зяйственных ресурсов мы одни 
из мировых лидеров. Уж если 
такую экономику называть ин
тенсивной, то до какого еще 
более плачевного состояния ее 
надо довести, чтобы она квали
фицировалась экстенсивной?

Итак, миф первый. Если тер
минологически понятие «интен
сивное» рассматривается в сло
варях как синоним напряжен
ного, более эффективного ка
кого-либо действия, то поче
му-то в экономической теории 
«интенсивное» долгое время 
отождествлялось исключитель
но с внедрением достижений 
научно-технического прогресса 
в практику хозяйствования. 
Причем безотносительно от по
лезных результатов такого вне
дрения. Получается, чем боль
ше наводняется экономика тех
нически совершенными ору
диями труда, чем выше ее 

.фондоемкость, тем она ин
тенсивнее. Но по расчетам, с 
1940 года по 1985 год стои
мость основных фондов в стра
не и капиталовложения вырос

На счет № 707

КРУТИТСЯ, вертятся
ШАР ГОЛУБОЙ...

Моя Родина — СССР
Первые семьи эстонцев появились в Абхазии более 100 

лет назад. Гонимые из родных мест безземельем, жестоким 
гнетом царских властей, они обосновались в долине реки 
Псоу, где было много неосвоенных земель, большей частью 
на склонах гор. К эстонцам отнеслись доброжелательно. Так 
возникли села Сальме и Сулево.

И сегодня в живописной местности, неподалеку от знамени
того черноморского города-курорта Гагры, вперемежку с аб
хазским, грузинским, русским языками слышна певучая эс

тонская речь. По справке Лееслидзевского сельсовета, в кото
рый входят Сальме и Сулево, на его территории проживают 
свыше трех с половиной тысяч жителей, представляющих 
19 национальностей.

В многоотраслевом колхозе с символически звучащим на
званием »Дружба» выращивают чай и кукурузу, фрукты и 
овощи, развито животноводство. В дружном интернациональ
ном коллективе, сохранив свой язык и культуру, живут сот
ни эстонских семей.

НА СНИМКЕ: участницы художественной самодеятельно
сти Дома культуры села Сальме Анаида Кюлян, Амалия 
Сарьяп л Инга Леоке. (Фотохроника ТАСС).

ли соответственно в 21,8 и 24 
раза, в то время как нацио
нальный доход и валовой об
щественный продукт в 16,8 и 
16,1, а производство предме
тов потребления и реальные 
доходы населения лишь в 13 
и 6,5 раза.

Миф второй. В СССР, прак
тически единственной стране 
цивилизованного мира, измере
ние эффективности экономики 
проводится абсурдным, с по
зиций здравого смысла, спо
собом: ее результат соотно
сится не со всей суммой за
траченных хозяйственных ре
сурсов (средств, предметов 
труда, рабочей силы), а с каж
дой из ее составляющих. По
лучается три дифференциро
ванных показателя — фондо
отдача, материалоотдача про
изводства и производитель
ность живого труда, то есть 
всегда оптимистичная картина.

Миф третий гласит, что на
ше народное хозяйство разви
вается в соответствии с объ
ективным для социализма эко
номическим законом плано
мерного и пропорционально
го развития. По этому посту
лату, планомерность во всем — 
главное преимущество соци
ализма перед другими форма
циями. Тогда почему в стра
не рабочих мест почти вдвое 
больше, чем трудовых ресур
сов, затрат на единицу конеч
ного продукта тратится в 20— 
100 раз больше, чем требует
ся, а на полках наших магази

нов товаров для населения 
значительно меньше, чем де
нег в его кошельках? Притом 
и дефицит нашего государст
венного бюджета приближа
ется к одной десятой, чего нет 
ни у одной страны цивилизо
ванного мира.

Потому нельзя браться за 
кардинальные изменения эко
номики, не имея прочной тео
ретической платформы, ясной 
цели и набора средств ее ре
ализации, Иначе это равно
сильно строительству здания и 
крыши вперед фундамента. 
Такая конструкция прочной не 
будет никогда, а перестройка 
экономики в этой связи гро
зит стать еще одним мифом. 
Метод проб и ошибок, с по
мощью которого мы пытаемся 
сейчас выбраться из предкри
зисного состояния, годится 
лишь для решения тактических 
задач, когда цель в основном 
определена. А от экономиче
ской науки сейчас желатель
ны ответы на вопросы: как вы
бираться из кризисных ям и 
как в них вообще бы не по
падать?

Начнем с определения ин
тенсификации. В словарях она 
трактуется как увеличение на
пряженности, производитель
ности, отдачи каких-либо дей
ствий. Применительно к эко
номике— это, видимо, не соб
ственно рост технического ос
нащения производства, а про
цесс изменения всех возмож
ных условий хозяйствования. В 

результате в сравнении с пре
дыдущим периодом растет эф
фективность, то есть на едини
цу затрат результат возраста
ет. А если эффективность в 
итоге таких действий не рас
тет, значит, это не интенсифи
кация, а что-то другое? Что 
же?

Тут нужно бы постараться 
«отменить» еше один теоре
тический миф. Антагонистом 
интенсивного в теории счита
ют экстенсивное. Его обычно 
связывают с расширением по
ля деятельности, с повышен
ными затратами на прирост ре
зультата. Процесс это, в об
щем, естественный и логичный, 
так как не всегда можно уве
личивать результаты экономи
ки только за счет экономии 
ресурсов. Другой вопрос: 
можно ли под флагом экстен- 
сификации оправдывать безу
держный рост затрат, как ча
сто мы это делаем, возводя 
ресурсорасточительство в ранг 
якобы объективно необходи
мой для увеличения объемов 
общественного продукта ме
ры?

По логике, понятия «интен
сивное» и «экстенсивное» в 
экономике надо связывать с 
изменением ее эффективно
сти. Если в результате каких- 
либо экономических действий 
она растет — это интенсифика
ция. Если рост результатов со
провождается пропорциональ
ным ростом затрат (изменения4 
эффективности нет) — это экс- 

тенсификация. А когда затраты 
растут быстрее результатов, а 
эффективность снижается — на
лицо «интенсификация наобо
рот» или научно—«деинтенси
фикация».

Придерживаясь такой схемы, 
нужно будет признать нашу 
современную экономику экс
тенсивно - деинтенсивной. Од
нако национальный доход (ре
зультат работы экономики) — 
во многом сейчас не объек
тивный показатель из-за име
ющихся в нем «приписок» в 
заработной плате и в прибы
ли, из которых он состоит.

Зарплата, которую мы полу
чаем, не вся заработана наМи. 
Во многом она спушена «ми
лостью великой» политическо
го руководства 60-70-х годов, 
когда на каждое пятилетие 
планировался рост средней 
заработной платы на 1/7-1/5, 
независимо от трудовой отда
чи. В peзvльтaтe покупатель
ная способность нынешнего- 
рубля более чем вдвое мень
ше рубля середины 60-х го
дов.

А прибыль раздута благода
ря существующей системе це
нообразования. Когда цена на 
продукцию устанавливается 
умножением фактической ее 
себестоимости на спускаемый 
свыше норматив рентабельно
сти. Нетрудно всеми этими 
способами накрутить себесто
имость до умопомрачительных 
размеров для получения про
порционально высокой прибы
ли*. Очистив национальный до
ход от этих «приписок», ито
говую величину эффективности 
получим еще ниже.

Выходит, что с позиций ре
ализации высшей цели социа
лизма — наиболее полного 
удовлетворения личных. по
требностей граждан и всесто
роннего развития их лично
сти— вряд ли наша экономи
ка интенсивна. Она, по терми
ну академика А. И. Анчишки
на,— сугубо деинтенсивная, ре
сурсорасточительная.

У многих людей есть же
лание помочь детям, остав
шимся без родителей, под
держать материальную ба
зу тех детских учреждений, 
где они воспитываются. Кто- 
то может перевести на счет 
707 довольно большую сум
му, а кому-то средства не 
позволяют... Но лишняя ко
пейка, рубль для детей-си
рот, думается, есть у каждо
го. Но не каждый побежит 
с копейкой в сберкассу. По
этому мы и решили собрать 
эти копейки и рубли в одну 
большую сумму. И знаете, 
насобирали более 7 тысяч 
рублей благодаря -большому 
прозрачному шару, который 
вы, уважаемые жители горо
да Свердловска и его гости, 
наверное, видели и опускали 
в него деньги. Этот шар «ра
ботал» на Дне города в про
шлом году. Долго стоял он 
во Дворце спорта, в цир
ке. Но больше всего денег 
шарик насобирал в магази
не «Детский мир» на ули
це Вайнера. Спасибо вам. 
милые свердловчане! Вот 
так, рубль к рублю, и сло
жились ваши доброта и ми
лосердие.

Первый акт благотвори
тельности в пользу Детского 
фонда исходил от художни
ков Свердловска в декабре 
прошлого года. Общество 
книголюбов организовало 
продажу-аукцион офортов за

Основываясь на вышеизло
женных экономических расче
тах, мы пришли к известному 
сейчас выводу о причинах и 
следствиях кризисной соци
ально-экономической обстанов
ки в стране — производствен
ные отношения резко отстали 
в своем развитии от произво
дительных сил. Имея такие 
оценки, можно достаточно пла
номерно обосновывать и на
правления конкретных дейст
вий по прогрессивному разви
тию экономики.

Когда это соответствие до
стигается, когда производи
тельные силы дают максималь
ную полезную отдачу, после
дующие общественные дейст
вия следует направить на вне
дрение наиболее эффективных, 
а не любых модных, как быва
ло ранее, научно-технических 
разработок. Потому полити
ческой экономии следовало бы 
проводить теоретический ана
лиз и отрицательных социаль
но-экономических результатов 
хозяйствования, не адекватных 
действию экономических за
конов. С тем чтобы уметь с 
честью и без существенных 
потерь выводить страну из кри
зисных ситуаций и, по воз
можности, совсем их не до
пускать.

А что касается понятия «ин
тенсивная экономика», то есть 
высокопроизводительная, ре
сурсоэкономная, направленная 
на удовлетворение широкого 
круга человеческих потребно
стей, то она должна, по идее, 
срастись с понятием «на деле 
социалистическая экономика», 
пока испытывающая на себе 
массу трудностей и коллизий 
и которая заслуживает куда 
более лучшей участи, чем за 
все 70 лет советской власти.

Г. МОРОЗОВ, 
кандидат экономических 

наук, 
старший научный сотрудник 

Института экономики
Уральского отделения 

АН СССР.

служенного художника 
РСФСР В. М. Воловича. 
Все деньги от продажи работ 
художника были переданы в 
Детский фонд.

Продолжая добрую тради
цию, рок-группа «Чай-ф» 
под руководством Володи 
Шахрина дала два концерта, 
перечислив вырученные от 
них средства на счет № 707.

Благотворительные спек
такли для детей-сирот и де
тей из многодетных семей 
дают Свердловский куколь
ный театр, театр юного зри
теля, Первый благотворитель
ный концерт прошел недав
но во Дворце пионеров сила
ми участников его творче
ских коллективов. Все де
нежные средства от продажи 
билетов передали на счет 
№ 707. В мае состоялся так
же благотворительный кон
церт профессиональных и 
самодеятельных артистов 
Свердловска дай выпускни
ков школы-интерната № 16 
и Малоистокского детского 
дома.

Мы надеемся, что добрые 
начинания этих коллективов 
найдут отклик и поддержку 
у всех творческих союзов, 
актеров, музыкантов, худож
ников нашей области.

Л. РОМАНЦЕВА, 
заместитель председателя 

областного отделения 
Советского детского фонда 

имени В. И. Ленина.

При Свете совести

ДВОЕ угрюмых молодых 
мужчин сидели в мо
ем кабинете.

— У моего соседа есть ру
жье, — сказал Александр 
Ермаков.

— У меня тоже есть ру
жье! — сообщил Вячеслав 
Рубаиников.

Тон, каким это было про
изнесено, не оставлял сомне
ния, как обладатели этой 
охотничьей снасти собирают
ся ею распорядиться в слу
чае конфликта.

Правда, в этой ситуации 
пни оказывались по разные 
стороны баррикад: в Алек
сандра собирались стрелять, 
если ок вдруг решит штур
мовать квартиру, на которую 
у него есть ордер, а Вяче
слав сам, как и сосед Ерма
кова, держал круговую обо
рону от каждого, кто поку
сится на его. законную жил
площадь.

А живут они в одном до
ме на улице Сыромолотова, 
15. Др недавнего времени 
этот дом считался общежити
ем завода крупнопанельного 
домостроения и его обитате
ли чувствовали себя, может, 
не очень уютно и просторно, 
зато спокойно. Все их не
счастья начались с того мо
мента, когда они стали счаст
ливым:} обладателями орде
ров на собственные квартиры 
и комнаты в том же доме,

«На завод КПД я пришел 
в 1985 годч по комсомоль
скому прйзыйу, — так начи
налось письмо Александра 
Ермакова в нашу газету. — 
В сентябре 1986 года мне 
была выделена комната в 
3-комиатибй квартире в 
доме па члйце Сыромолото
ва, 15. В июне 1988 года 
женился, с тех пор живем 
вдвоем на 8 кв. метрах. Же
на ждет ребенка.

В августе прошлого года 
сталй выдавать ордера. На
шим соседям Сафаровым 
(они занимают две комнаты) 
выделили ордер на всю на

шу квартиру и еще одноком
натную. А нам дали ордер 
на комнату 17 кв. метров в 
том же доме, в квартире, 
где проживает В. Пучков. А 
он нас ие пускает, потому 
что тоже претендует на всю 
квартиру, у него в семье 
четверо...»

Пока Александр Ермаков 
курсировал по дому, пытаясь 
полюбовно договориться с бу
дущим соседом, обладателем 
того самого охотничьего ру
жья, его прежний сосед, 
М. Сафаров, решил все мол
ниеносно.

— Убирайтесь отсюда! — 
заявил он Ермаковым на пра
вах обладателя ордера, а зна
чит, и единовластного хозяи
на всей квартиры. — Чтобы 
завтра духу вашего на моей 
площади не было!

‘ — Но мы же тут прописа
ны, — пытался образумить 
соседа Александр. — А на 
новую квартиру нас не пус
кают...

— Это не мое дело! — от
резал Сафаров, — выметай
тесь, а то сам все ваши вещи 
выброшу!

Не очень-то поверив в эту 
угрозу — все-таки вместе 
жили три года, делили общую 
кухню без особых скандалов 
и прочие коммунальные удоб
ства, Ермаковы ушли на ра
боту.

А возвращаться им, собст
венно', было уже некуда. В-их 
отсутствие Сафаровы вскры
ли соседскую комнату, кото
рая была закрыта на ключ, 
вынесли всё вещи ’ и поброса
ли пальто, книги и мебель в 
щитовую и кладовку.

Напрасно Александр Ерма
ков стучал в дверь кварти
ры, в которую он еще вчера 
мог войти совершенно сво
бодно, напрасно поворачивал 
ключ в замке — за дверью 
была настоящая баррикада 
из шкафов и прочих массив
ных предметов. Сосед поста
рался ,на совесть (— сдви
нуть это сооружение оказа-

СОСЕД
лось не под силу и несколь
ким мужчинам.

— Откройте, давайте пого
ворим! — кричал Александр 
через дверь соседям.

Соседи были глухи и не
мы.

— Звони в милицию, что 
же делать, — сказала Алек
сандру жена. Через час при
ехал наряд милиции. Ермако
вы, показали свои паспорта: 
мы же прописаны здесь, где 
нам ночевать?

Сафаровы стали кричать 
из-за двери, что у них ордер.

Милиция пожала плечами 
и уехала.

Александр попытался еще 
раз нажать на дверь, но тут 
из-за двери стали доноситься 
угрозы:

— Потолкай еще! — кри
чал Сафаров. —- У меня то
пор есть, я как рубану!

Новый Наряд милиции, ко
торый пришлось вызвать во 
избежание кровопролития, 
тоже был в недоумении: и в 
квартире законные хозяева, и 
на площадке — кого защи
щать? Сафаров и милиции 
пригрозил топором:

— Только попробуйте су
нуться!

Но ломать дверь без санк
ции прокурора никто и не 
собирался.

Супругу Сафарова пригла
сили в отделение для пере
говоров вместе с Александ
ром. До двух часов ночи они 
к мирному соглашению прий
ти не смогли.

— Разбирайтесь завтра с 
администрацией завода! — 
мудро рассудйли в райотделе 
и отпустили всех по домам.

Сафаровой было куда ид
ти: муж открыл окно ■—• 
благо, первый этаж. На бли
жайшие недели окно замени
ло этой семье двери? не раз
бирать же» баррикаду, вдруг

НА БАРРИКАДЕ
ворвутся Ермаковы.

А Ермаковы погоревали... 
и пошли спать в щитовую, 
где под электрическими при
борами валялись их вещи.

УТРОМ Александр, сле
дуя мудрому совету, 
нанес визиты председа
телю профкома своего завода 

А. В. Плотникову и дирек
тору В. Н. Гаврилову.

— А что мы можем сде
лать? — сказала администра
ция. — Этот Пучков подал 
на нас в суд, заседание бу
дет только через месяц. Все
ляйтесь к нему силой сами 
или ждите решения суда.

Ломать чужую дверь Алек
сандр не хотел, ждать сложа 
руки ■— тоже. Тогда, два ме
сяца назад, он еще верил в 
то, что несправедливое ре
шение об ордерах может 
быть отменено, что правоох
ранительные органы помогут 
ему вселиться в одну из квар
тир.

Он пишет заявление пред
седателю Кировского райис
полкома Смолину — просит 
признать ордера ошибочными 
—■ и -не получает ответа. Об
ращается к помощнику про
курора Кировского района 
И. В. Малахову с заявлением 
об административном вселе
нии — и получает отказ.

Идет На прием к секрета
рю обкома профсоюза строи
тельства и промстроймате- 
риалов М. К. Давыдову. Ми
хаил Климентьевич обещает 
разобраться, назначает срок, 
уезжает в командировку, пе
редает дело своему коллеге— 
и все опять повисает в воз
духе.

И только в народном суде 
Кировского района у Ермако
ва появляется какая-то на
дежда.

— Вы на Пучкова жалуе
тесь? — заинтересованно 

спросила народный судья Га
лина Михайловна Сухарева.— 
У меня лежит его заявление- 
Вот что — отправляйтесь к 
адвокату и пишите иск.

И Александр стал ждать 
день суда.

Вместе с ним этого дня 
ждали Валерий Пучков и 
Виктор Бабин, которые воз
вели баррикады у дверей 
своих квартир — «своими» 
считали эти квартиры только 
они сами, администрация и 
профком родного завода наот
рез отказывались выдать им 
ордера. И Вячеслав Рубанни- 
ков, который в качестве пос
леднего аргумента держал 
охотничье ружье.

Вячеслав тоже обратился 
в суд ■— просил выдать ор
дер на квартиру, где он с 
женой и двумя детьми зани
мал одну комнату. Как толь
ко выехали его соседи, он по 
примеру всех жильцов быв
шего общежития, оставшихся 
без ордера, стал строить 
баррикаду. Но скоро в дверь 
постучался человек, у кото
рого ордер имелся. Рубанни- 
ков его, разумеется, не пу
стил, в надежде на скорый и 
правый суд.

«Постановление коллегии 
Главсредуралетроя и Прези
диума обкома профсоюза 
строительства и промстрой- 
материалов. № 9—8 18 ап
реля 1985 года. «О распре
делении жилой площади 
149-квартнрного дома заво
да КПД по ул. Сыромолото
ва, 15. С Целью привлечения 
и закрепления кадров на но
вом заводе КПД коллегия 
ПОСТАНОВИЛА:

1. Организовать в виде 
исключения в доме № 15 ма
лосемейное общежитие сро
ком на три года с заселени
ем его по путевкам-СДСК...»

После этого постановления 
администрация завода могла 
смело набирать «рабочую си
лу». Кто же из молодых от
кажется: не успел прийти — 
отдельная комната в благо
устроенном доме, который 
пока называется «общежи
тие», а через три года сменит 
эту вывеску и станет твоим 
постоянным пристанищем.

Все бин — Александр Ер
маков, Вячеслав Рубанников, 
Валёрий Пучков — пришли 
на завод по «комсомольскому 
призыву». Прочитали в газе
те объявление, обещавшее ес
ли не золотые горы, то, по 
крайней мере, квартиру через 
три года. А теперь оказались 
по разные стороны баррикад 
и свести их вместе могут 
только повестки в суд. У них 
нет ненависти друг к другу, 
это чувство у нйх ббщее — 
к тем, кто их обманул.

Нашу газету Пни тоже счи
тают причастной к своим не
счастьям — ведь это мы опу
бликовали ударный призыв, 
оказавшийся, как и десятки 
других, обыкновенной ловуш
кой для простачков.

ОХ УЖ эти призывы, 
как привыкли мы упо
вать на них в печаль
ной памяти застойные време

на. Подогреть молодой эн
тузиазм обещанием высокой 
зарплаты, жилье человече
ское посулить, а потом гре
меть благородным негодова
нием: где ваша комсомоль
ская совесть! Разве вы гони
тесь только за материальны
ми благами, а где порыв, по
жар молодых сердец?!

И произносит-то чаще все
го эти высокие слова тот, 
кто этими земными благами 
обеспечен сверх всякой меры. 
Грандиозный пример этих 
лицемерных призывов—БАМ,' 

стройка века. Но можно най
ти и поближе — доехать от 
улицы Сыромолотова на 
трамвае № 13 до Сортировки 
— там сегодня восстанавли
вают разрушенные взрывом 
дома молодые строители, соб
ранные со всей области. И 
собирал их все тот же ком
сомольский призыв — Желез
нодорожный райком комсо
мола использовал в качестве 
своего рупора газету «На 
смену!»: требуются каменщи
ки, монтажники, высокая 
зарплата, жилье...

Многие оставили дома семьи 
в коммуналках, потому ЧТО 
забрезжила перспектива года 
через три перевезти семью в 
свердловскую квартиру. Все 
это было обещано с газетной 
страницы, а они привыкли 
своей газете верить...

«Прочитал ваше объявле
ние и приехал, — пишет в 
редакцию молодой каменщик 
Сергей Чуднов, — пришел 
в Железнодорожный райком 
ВЛКСМ. Там объяснили: 
можешь переезжать пока без 
семьи, тебя все равно пропи
шут и поставят на очередь 
на жилье, года через три 
получишь квартиру. Камен
щики высоких разрядов, го
ворят, нужны нам просто по
зарез. Я поверил, выписался 
в Нижнем Тагиле и перево
дом перешел в СУ па Сор
тировке. Зашел в райком, 
там удивились: что-то ты, 
брат, поторопился, мы же 
тебе с пропиской нс помо
жем, ты семейный... И пере
бросили все заботы обо мне 
на СУ, только путевку выпи
сали.

Работу-то мне дали, хотя 
и ее пока ие очень много, 
постоянно не хватает мате
риалов, простаиваем. Два 
месяца жил между небом и 
землей, без прописки. Те
перь прописали в каком-то 
вагончике — голосовать ез
дил почти под Первоуральск.

Но это полбеды, к времен
ным неудобствам я был го

тов. Самое главное—в Дор- 
профсоже отказались ставить 
меня на учет на жилье. Го
ворят. перевози семью в 
Свердловск, тогда еще пос
мотрим. Но в Тагиле у них 
хоть какая-то квартирка 
есть, а ташить сюда и заста
вить маленького ребенка пе
реживать вместе со мной все 
неудобства — на это я пой
ти не могу. Конечно, прият
но сознавать, что делаешь 
что-то важное, помогаешь 
пострадавшим от взрыва, но 
работать без перспективы 
тоже нельзя...»

Обман, который прикры
вается высокой целью, отвра
тителен вдвойне. Правда, на 
Сортировке еще никто нййо- 
му не угрожает оружием, да 
и защищать там пока нечего. 
Но страсти постепенно нака
ляются. Потому что настрое
ние администрации, проф
союза и комсомола там точ
но такое же, как на заводе 
крупнопанельного домострое
ния: получить от «рабочей 
силы» побольше, а дать по
меньше.

И молодые строители уже 
идут йа консультацию к ад
вокатам: узнать, как они мо- 
гут защититься от бюрокра- 
тическото произвола?

Александр Ермаков уже не 
верит, что такая защита во
обще существует в природе. 
За всеми отказами и уклона
ми должностных лиц после
довал еще один — от суда. 
День заседания, на котором 
должны были рассмотреть 
все заявления, в очередной 
раз перенесли — теперь уже 
неизвестно, на какой срок.

...К двери квартиры, за 
которой забаррикадировался 
Валерий Пучков, он уже не 
подходит, потому что у сосе
да есть охотничье ружье. 
Живут с женой в щитовой 
под электрическими прибора
ми, ожидая, что их вот-вот 
выселят и отсюда.

Д. ЮШКОВ.
Свердловск.
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ДЕПУТАТОВ СССР
(Окончание.

Начало на 1-й стр.|. 
них высказывают критические 
замечания по поводу работы 
Съезда. Оратор предложил 
выдвинуть кандидатуру депу
тата Ельцина Б. Н. на пост 
председателя Комитета народ
ного контроля СССР.

Дав оценку политической 
ситуации в столице и стране в 
связи с работой Съезда, де
путат Бурых [О. Е. рассказал о 
встречах с москвичами, об уча
стии , в воскресном митинге, 
Свои впечатления оратор вы
разил словами: «Идет ликви
дация политического безраз
личия и апатии. Люди учатся 
обсуждать важнейшие дела. 
Но идет эта учеба, по крайней 
мере в Москве, без альтерна
тивных мнений».

Выступающий неудовлетво
рительно оценил итоги голосо
вания по выборам в Верхов
ный Совет.

Процедурные вопросы, ска
зал депутат Кашников Н. 
являются фундаментальными 
вопросами. Именно на этом 
Съезде создается механизм 
формирования высших орга
нов власти. Именно сегодня 
благодаря процедуре, которая 
будет сформирована, можно 
получить работоспособные 
компетентные органы, либо 
после Съезда наступит разо
чарование избирателей. Зада
ча Съезда — сделать их более 
перестроечными. И потому се
годня следует выслушать все 
точки зрения на этот счет.

Сегодня сложилось такое 
положение, сказал депутат 
Чернышев О. В.г когда пбявил- 
ся исторический шанс, кото
рый нам поможет спасти стра
ну в полном смысле этого сло
ва. Но этот шанс получили не 
только сторонники перестрой
ки, но и ее противники. По
этому такой ожесточенной бы
ла борьба и в процессе изби
рательной кампании, и здесь, 
иа Съезде.

Депутат Чимпой М. И. выра
зил мнение, что Съезд обхо
дит ряд важнейших проблем. 
К таким он отнес инициативы, 
с которыми вышли некоторые 
депутаты из Литвы и Москвы 
и которые оказались, как он 
выразился, «задавленными». В 
связи с этим он внес предло
жение выработать статус на
родного депутата СССР.

Депутат Заславский И. И. 
сказал, что социальные вопро
сы упираются в экономиче
ские, экономические — в по
литические, а политические 
вопросы не могут быть реше
ны без реальных прав и пол
номочий народных избранни
ков. Поэтому необходимо, что
бы все депутаты имели воз
можность высказать свое мне
ние и внести свой вклад в об
щее решение Съезда.

Московская делегация, ска
зал депутат из Удмуртии Яст
ребов А. 3., как никакая дру
гая, хорошо поработала после 
выборов и к Съезду предста
вила свой пакет конкретных и 
глубоких предложений. Нам 
надо критиковать не эту груп

пу, подчеркнул он, а тех, кто 
приехал на Съезд с пустыми 
руками, и в следующий раз 
оценивать их работу по такому 
принципу.

Аппарат, в совершенстве 
владеющий процедурной тех
нологией, при желании мог и 
должен был обеспечить рабо
чую обстановку. БеЗ порядка 
и дисциплины мне не нужна 
демократия на Съезде, заявил 
старший следователь прокура
туры Курской области депу
тат Струков Н. А.

Не давая альтернативы Гор
бачеву, сохраняя за ним и пост 
генсека, без альтернативы 
решая любой вопрос, отметил 
выступавший, мы и стране не 
даём альтернативы, оставляя 
тот же порядок, точнее —бес
порядок. Бесправных народ
ных депутатов со значками 
бросим в море людских жа
лоб и возмущений народа, 
буфером, сказал оратор, бу
дем мы, депутаты.

От имени своих и москов
ских избирателей депутат Бе
лозерцев С. В. заявил про
тест по поводу того, как пода
ется информация о работе 
Съезда в программе «Время» 
и газете «Известия», .назвав 
подбор материала тенденци-- 
озным, Оратор высказал за
мечания в адрес председа
тельствующего на Съезде, за
явив, что за формулировкой 
«давайте посоветуемся» сле
дует «обработка зала». . -

«Хватит болтать — за рабо
ту}» — этот призыв прозвучал 
в телеграмме, которую при
слал один из избирателей го
рода Архангельска своему де
путату Барашкову Ю. А. Депу
тат зачитал ее с трибуны, ре
зюмировав: его земляки не 
удовлетворены усредненной 
работой Съезда.

Архангельский представи
тель разделил мнения депута
тов Попова, Афанасьева и 
других.

Не раз мы слышали на 
Съезде, сказал депутат Сама
рин В. И., такие слова: когда 
же мы наконец перейдем к 
делу, когда займемся обсуж
дением важных вопросов жиз
ни общества — экономической 
реформой, социальными проб
лемами? Но давайте внима
тельно подумаем, обратился 
он к Съезду, возможно ли без 
формирования серьезной мо
бильной государственной ма
шины созидание таких важных 
реформ и проведение их в 
жизнь.

Депутат Оболенский А. М. 
процитировал то место в Ос
новном Законе страны, где 
сказано, что Съезд народ
ных депутатов' СССР правомо
чен принять к своему рассмот
рению и решить любой воп
рос, отнесенный к ведению 
Союза ССР.

Оратор выразил опасение, 
что М. С. Горбачев в Полит
бюро будет под контролем 
партаппарата, и предложил 
отменить или кардинально из
менить статью Конституции с 
положением о руководящей и 
направляющей роли КПСС в 

нашем обществе.
Депутат Юдин В. Д. напом

нил, что результаты социоло
гического исследования среди 
народных депутатов показали: 
они считают очень важным 
поддержание в стране порядка 
и законности. Но порядок и 
законность должны начинаться 
на Съезде.

Взявший затем слово депу
тат Попов Г. X. попросил кол
лег выслушать депутата Казан- 
ника А. И., который попросил 
рассмотреть вопрос об осво
бождении его от обязанностей 
члена Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР с. 
тем, чтобы туда вошел депутат 
Ельцин Б. Н.

Я — юрист, сказал депутат 
Казанник А. И., и очень хоте
лось бы быть в профессиональ
но грамотном Верховном Со
ве СССР, особенно первый пе
риод его работы, когда будут 
приниматься важнейшие зако
ны, ’котдрые опредёлят судь
бу нашей страны, может быть, 
до 3000 года. Но когда про
шли выборы в Верховный Со
вет СССР и я увидел, что мы, 
в силу своей политической 
близорукости, «зарубили» кан
дидатуры выдающихся ученых, 
не пропустили политиков, я 
принял, на мой взгляд, единст
венно верное решение: необ
ходимо, чтобы в Совет Нацио
нальностей прошел Б. Н. Ель
цин. Прошу включить его без 
голосования в Совет Нацио
нальностей Верховного Совета 
СССР. Только на этих услови
ях, подчеркнул депутат, я сни
маю свою кандидатуру.

Председательствующий при-> 
глашает депутатов-юристов вы
сказаться по существу заявле
ния А. И. Казанника. Необхо
димые разъяснения юридиче
ского характера Съезду дают 
депутаты Собчак А. А., Бур
лацкий Ф. М., Яненко А. П., 
Мирошин Б. В., Крайко А. Н., 
Пальм В. А^ Кузнецов Л. А.

Съезд удовлетворил прось
бу депутата Казанника А. И. 
о сложении ила обязанностей 
члена Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР и 
утвердил протокол счетной 
комиссии по выборам в Совет 
Национальностей с учетом из
менений по РСФСР. В соответ
ствии с этим депутат Ель
цин Б. Н. стал членом Совета 
Национальностей Верховного 
Совета СССР.

На этом вечернее заседание 
Съезда завершило работу.

* * ★

30 мая в 10 часов утра в 
Москве, в Кремлевском Двор
це съездов, продолжил работу 
Съезд народных депутатов 
СССР.

На утреннем заседании, 
проходившем под председа
тельством члена президиума 
депутата Нишанова Р. Н., депу
таты начали рассмотрение 
вопроса об основных направ
лениях внутренней и внешней 
политики СССР.

С докладом выступил Пред
седатель Берхояного Совета 
СССР М. С. Горбачев.

(ТАСС).

«РОТАЦИЯ» В ПОЛЬЗУ ДЕМОКРАТИИ
Наш специальный корреспондент на Съезде на

родных депутатов СССР Александр Панов пере
дает:

...Утро вторника. Идет со
вещание народных депутатов- 
уральцев в гостиничном но
мере В. А. Волкова. Сосредо
точенные лица, деловой тон 
разговора. Наши земляки го
товятся к прениям по докла
ду Председателя Верховного 
Совета, обсуждают формули
ровки вопросов от имени 
свердловской группы.

По очереди свое мнение вы
сказывают Г. Э. Бурбулис, ге
нерал-полковник А. М. Мака
шов, затем слово берет В. И. 
Краснокутский, уточнение 
вносит П. П. Пьянков...

Словом, идет работа. Она 
начинается ранним утром 
обычно за два часа до оче
редного заседания в Кремле 
и у большинства завершается 
поздним вечером. Ответы на 
телефонные звонки, интервью, 
анализ предложений, наказов, 
'замечаний избирателей, о ко
торых можно судить хотя бы 
по толстой пачке телеграмм в 
руках у В. А. Волкова.

Но вернемся во вчерашний 
день. Ясный ласковый вечер 
29 мая. На фоне солнечного

Свободный микрофон

НАПРА-НАЛЕ-ВО!
Помните . атмосферу оразу 

после XIX партконференции? 
«Какой плюрализм, какая де
мократия!» — так восторжен
но говорили — и чаще дру
гих — делегаты этой конфе
ренции: да, мол, далеко не все 
удалось, но какие открытость 
и гласность! '

Действительно, планка глас
ности была тогда поднята еще 
на одну вешку: отчеты в газе
тах (не дословные, правда, 
причесанные), трансляция по 
телевидению (не прямая и со 
странными купюрами)... Все 
это позволило людям — тем, 
за кого идет битва под назва
нием «перестройка», — соста
вить собственное представле
ние об уровне демократиза
ции, о личностях и раскладе 
сил на политической арене. И 
все-таки — это только одна 
вешка. А потому были и дру
гие, не восторженные оценки: 
«Стыдно за наших делегатов, 
какой низкий уровень культу
ры, как много инертных и кон
сервативных делегатов в за
ле!» Прямо скажем, в этих 
оценках было больше истины 
и было в них то, что позволи
ло поднять планку гласности 
на Съезде народных депута
тов теперь. Поднять еще на 
вешку...

Помните, как неловко чувст- 

неба кремлевские стены и 
башни, храм Василия Бла
женного особенно красивы. У 
входа в гостиницу «Россия» 
встречаю наших земляков, 
возвращающихся после вечер
него заседания. В. А. Ярин, 
Л. С, Кудрин, В. Бирюков, 
Г. А. Марченко в прекрасном 
настроении. Обмениваемся ру
копожатиями.

— Только что разговаривал 
с Б. Н. Ельциным, — делится 
новостями В. А. Ярин. — Он 
просил передать уральцам, 
всем нашим депутатам сер
дечную благодарность за под
держку.

— Сейчас шли мимо, — 
улыбается Виталий Бирюков, 
вокруг Алексея Ивановича 
Казанника и Бориса Николае
вича огромная толпа. Люди 
довольны принятым Съездом 
решением о членстве Ельцина 
в Верховном Совете.

Позднее вместе с А. К. Из- 
моденовым и В. И. Шмотье- 
вым мы были свидетелями бе
сед сотен москвичей с депута
тами в Музее В. Й. Ленина 
по соседству с Красной пло

вовали себя делегаты нашей 
области, вернувшись с конфё- 
ренции? Обида свердловчан, 
неудовлетворенность позици
ей делегации вызвала острые 
и нелицеприятные вопросы на 
встречах, разочарование в не
приязнь, даже эмоциональные 
всплески, вроде надписей на 
асфальте...

Надо отдать должное деле
гатам — каждый в меру своей 
принципиальности характери
зовал ситуацию с Ельциным и 
пресловутой запиской в пре
зидиум. Каждый отвечал так, 
как считал нужным, в согла
сии со своей совестью. Впро
чем, ошибаюсь, отвечал не 
каждый. Больше других отве
чали те, кто к ситуации пря
мого отношения не имел. Но 
имел мужество и совестился 
непротивлением, бездеятель
ностью на конференции.

К чему я вспомнил эту не 
всем приятную страничку не
давней истории? На нынешнем 
Съезде все чаще звучат при
зывы вспомнить, что за каж
дым из депутатов — его изби
ратели, перед которыми завт
ра придется держать ответ — 
за деятельность и бездеятель
ность, за активность и пассив
ность. По-разному звучит этот 
призыв — многолик наш язык: 
одни вспоминают избирателей, 

щадью. Дело в том, что в по
недельник участники Съезда 
получили нагрудные знаки 
депутатов. Незнакомые люди 
здесь, в сердце столицы, со
бираются ежедневно и без 
смущения задают живу
щим в гостиницах «Москва» 
и «Россия» народным избран
никам вопросы, дают наказы. 
Красный флажок на лацкане 
пиджака гарантирует град 
мнений, пожеланий в тесном 
людском кольце.

Съездили мы и в Лужники, 
где ежедневно собираются ты
сячи людей, чтобы высказать
ся. Здесь, так сказать, звучит 
народный комментарий к со
бытиям в Кремлевском Двор
це съездов. Но в этот поне
дельник митинг был крат
ким: люди удовлетворены, что 
их избранник Б, Н. Ельцин 
стал членом Верховного Со
вета и благодарили приехав
ших сюда депутатов — сиби
ряков, уральцев, москвичей — 
за инициативу этого важного 
решения.

С Андреем Константинови
чем и Валерием Ивановичем 
мы простились в. холле, а у 
меня состоялось еще одно 
знакомство. Напомню', что 
комсомольцы Среднего Урала 
вавязали дружеские договор

пытаясь тормознуть дискуссии, 
острую полемику по самым 
нашим язвенно-нарывным про
блемам. Но больше других — 
тех, кого по съездовской же 
терминологии называют изби
ратели «левыми». Эти депута
ты не хотят, уехав на Съезд 
народными, вернуться домой 
«антинародными». Именно они 
идут после многотрудных и 
раскаляющих ум и сердце за
седаний на Митинги, а затем 
чуть не до утра принимают по 
своим воистину горячим теле
фонам многочисленные нака
зы...

И снова проведу маленькую 
параллель, сделаю отступле
ние. На Съезде прозвучал 
серьезнейший упрек депута
там от КПСС: их нет на ми
тингах, на встречах с избира
телями в эти дни. Как не 
вспомнить ситуацию в Сверд
ловске сразу после конферен
ции? На «Дискуссионной трибу
не», на встречах в коллективах 
активно работали те делегаты, 
которым не в чем оправды
ваться перед людьми. И, знаю 
точно, высказывая свою лич
ную оценку произошедшему, 
получали нагоняи — мол, за
рабатываете себе дешевый ав
торитет...

Нет-нет, да и на высоком 
уровне звучат у нас реплики 

ные связи с молодежью Тад
жикистана. Вот почему я 
взял интервью у 28-лётнего 
Баркатуло Кодырова, старше
го чабана совхоза имени Ха
сана Ленинского района, что 
рядом с Душанбе.

— Событий этой весной у 
меня много, — сказал Бар
катуло. — Удостоен премии 
Ленинского комсомола, стал 
народным депутатом по на
ционально - территориально
му округу, здесь, на Съезде, 
избран в Верховный Совет. 
Знакомства? Их много. Уз
наю и тех, с кем встречался 
летом прошлого года как де
легат XIX партийной конфе
ренции.

— Как считаешь, трудно 
тебе будет работать в Совете 
национальностей?

— Очень. Рассчитываю на 
поддержку моих избирателей, 
опытных специалистов. Вот 
купил сразу несколько книг 
по юридическим вопросам, 
без солидных знаний не обой
тись, ведь проблем в сфере 
межнациональных отношений 
накопилось немало. Очень пе
реживаю, что на Съезде воз
никают ожесточенные прения 
между депутатами ИКАО и 
Азербайджана. Есть вопросы 
по позиции Литвы, Эстонии,

в адрес прессы: «Вы виноваты 
в падении авторитета партии, 
все у вас в негативном клю
че, нет положительного при
мера!» И будто забываются 
ленинские слова о том, что 
нфпкто и ничто не сможет дис
кредитировать коммуниста, 
кроме самого коммуниста. 
Съезд народных депутатов 
только подтвердил верность 
этого принципа: можно обма
нуть себя, своих приближен
ных; можно винить всех и вся, 
но так или иначе жесткая 
правда прорвется, и тем боль
нее будет ее прорыв, чем 
сильнее пытаешься ее умол
чать.

Уже к исходу четвертого 
дня, когда по обе стороны те
леэкрана выжидание, сомне
ние достигли апогея, многие 
депутаты из категории «ста- 
бильников», как окрестили их 
избиратели, стали продвигать
ся «влево», особенно тогда, 
когда всерьез зазвучал при
зыв к поименному голосова
нию и публикации в газетах 
позиций каждого. Это и опре
делило главный успех заседа
ния — Ельцин вошел в состав 
Верховного Совета. Конечно, 
не в Борисе Николаевиче де
ло, не сошелся клином на нем 
белый све^, и заседание в по
недельник отмечено многими 
другими победами здравого 
смысла. Но все же для тех, 
кто был по эту сторону теле
экрана, — событие это нельзя 
переоценить, наступившее бы
ло разочарование сменилось 
надеждой.

Как-то в кругу друзей мы 
обсуждали «Изауру», ее фе- 

Латвии. Но уверен “ сообща 
найдем пути решения и этих 
сложных проблем. Главное —■ 
уважать друг друга, ценить 
наше единство, наш Союз Со
ветских Республик.

...Итак, утро 30 мая. Сейчас 
депутаты в Кремлевском 
Дворце съездов слушают док
лад М. С. Горбачева. На сове
щании наших земляков еще 
раз прозвучало общее мне
ние, что уральцы самым ак
тивным образом примут учас
тие в дискуссии по основным 
направлениям экономического 
и политического развития 
страны. По моим подсчетам, 
собирается выступать не ме
нее пяти человек. Что же, да
вайте пожелаем свердловча
нам настойчивости, дабы по
лучить слово, четкости и кон
структивности в выражении 
своей позиции на съездов
ской трибуне. Показательно, 
что первым прения открыл 
наш земляк, депутат от проф
союзов оператор НТМК Сер
гей Тихонович Мелехин.

«Нас ждут непростые ре
шения, всем нам нести за них 
ответственность перед наро
дом», —■ эти слова М. С. Гор
бачева, сказанные в начале 
доклада, думается, разделяют 
все участники форума в 
Кремле.

(По телефону, 30 мая).
Москва, .

номенальный успех. Вот ведь: 
страна живет выборами, ждет 
Съезд, а людей — сознатель
но или нет — потчуют теле
жвачкой о рабыне.... Сейчас, 
когда заседания Съезда похо
жи иа многосерийный детек
тив, можно бы пошутить на
счёт того, что «Изаура», мол, 
была тренировкой перед 
Съездом. Но не до шуток, ибо 
в конце сериала, в каждой его 
части — судьба не бедной де
вушки с фазенды — наша 
судьба. И не нужно никому 
объяснять значимость этой 
последней серии, много уже 
на самом Съезде сказано о 
последствиях уступок, проиг
рышей в этой битве под на
званием «перестройка», вот 
почему не стоит торочиться 
депутатам, ссылаясь на ситуа
цию в стране и уровень дет
ской преступности. Избирате
ли ждут доскональной прора
ботки всех «болевых точек».

Каждое недосказанное сло
во, захлопанное большинст
вом, каждая незамеченная 
здравая мысль сегодня — это 
новые просчеты, ошибки завт
ра. Не должно быть возврата 
к тому разочарованию, что 
было после конференции. 
Нельзя теперь остановиться, 
позволить подавлять «левое» 
меньшинство тем, кто слиш
ком буквально понимает ло
зунг «Наше дело правое!».

Пока побеждают совесть и 
разум, в трудной борьбе по
беждают, с потерями. Мы 
ждем полной победы. Съезд 
продолжается.

С. МОЛОДЦОВ.

СНАЧАЛА
БЫЛ
КОМПЬЮТЕР

Священники в Западной 
Европе открывают для себя 
и своих прихожан новую 
страницу в общении со свя
щенным писанием и другой 
церковной литературой. Ду
ховность все больше завое
вывает мир электроники. 
Так, в ФРГ наряду со спе
циализированным изданием 
«Священники и компьютеры» 
налажено производство Биб
лии, записанной на дискетки, 
других «чтений», разрабаты
вается программа электрон
ной записи церковных песен.

■ В июне в Берлине на дне 
евангелической церкви Плё
ны союза «Компьютеры и 
священники» представят це
лую книгу с записями цер
ковных Несен на дискетках.

Интерес к этому явлению 
р церковной жизни растет. 
Специалист по компьютерам 
из евангелической консерва- • 
тории в БерлинЬ Норберт 
^Демгенский и его коллега 
пастор Дирк Барч с октяо- 
ря 1988 года выпустили 30 
изданий, каждое из которых 
содержит 33 диска.

Компьютер выполняет и 
другие задачи — он й ката
лог, и справочник, и секре
тарша. Он пошлет открыт-, 

— приглашения на вечер 
общины, поздравит с юбиле-, 
ем, днем рожденней каждого 
из’прихожан.Заинтересованность цер
ковного мира в компьютери
зации очевидна. Союз «Свя
щенники и компьютеры» за 
последний год удвоил число 
своих членов. Подписчики же 
журнала «Священники и 
компьютеры» (его тираж со
ставляет 7000 экземпляров) 
заявили о себе уже в США 
н в Новой Гвинее.

Нарастает его популяр
ность и в ГДР. Тем не менеё 
в этой стране - он еще ред
кость в силу трудностей на 
компьютерном рынке. Б РН 
церкви давно признрли ав
торитет компьютера. Так. из 
750 католических Приходов 
Мюнхенской и Фрайзингскои 
епатриархий 100 оборудова
ны компьютерамиЬдров

(ТАСС).

КАК СТАТЬ ПОЛИЦЕЙСКИМ
Что представляет собой служба, о которой 
говорят английские рекламные брошюры?
«Хотите сделать карьеру?» Этим на пер

вый взгляд риторическим вопросом начина
ются рекламные буклеты, распространяемые 
полицейскими участками Великобритании, 
Служба в полиции имеет массу привлека
тельных сторон, утверждает реклама.

Служба в полиции, однако, предъявляет 
и массу Требований, которым соответствует 
далеко не каждый.

Полицейский должен уметь подчиняться 
Дисциплине, быть способным быстро при
нять верное решение и в то же время обла
дать чувством ответственности, быть терпи
мым к самым разным проявлениям человече
ской индивидуальности, уметь работать в кол
лективе и стремиться к постоянному повыше- 
нйю квалификации. И наконец, молодой 
полицейский обязан проработать по край
ней мере два года «в униформе», то есть 
нести патрульную службу на улицах и я 
общественных местах.

Перспектива патрулирования пугает мно
гих из тех, кто подумывает связать свою 
жизнь со службой полиции. Глайным обра
зом потому, что блюстители порядка Под
час чувствуют себя не очень уверенно при 
встрече с вооруженным преступником, ведь 
в настоящее врем-я полицейские осуществля
ют патрулирование без оружия, если не счи
тать таковым деревянные дубинки.

Бывшие учителя и служащие, продавцы 
и Моряки, выпускники школ и университе
тов начинают новую карьеру с нуля: всё 
они поставлены в одинаковые условия. Пос
ле медицинского обследования, собеседова
ния и заполнения нескольких анкет, что 
имеет целью выявить в том числе и степень 
коммуникабельности и образованности, но
воиспеченного полицейского вкратце знако
мят со спецификой работы в данном подра
зделений и направляют в центр подготовки. 
Молодые полицейские изучают уголовное 
право, получают представление о насущных 
социальных проблемах, приобретают навы
ки самообороны и оказания первой меди
цинской помощи, несения патрульной служ
бы. Пойле двухнедельного обучения поли
цейские с учетом их желания направляют
ся в одно из 43 подразделений Англии и 
Уэльса и еще две недели слушают так на
зываемый местный подготовительный курс., 
который должен приблизить их достаточно 
абстрактные знания, полученные в центре, 
к местным условиям работы-. И вот нако

нец проверка теоретических знаний на пра
ктике: молодой офицер работает в паре с 
более опытным констеблем, хорошо знаю
щим район и его жителей.

«Движение вверх по служебной лестнице 
все без исключения молодые полицейские 
начинают, имея на плечах погоны констеб
ля, — их в стране около 90 тысяч, — по
ясняет Терри Лоу, инспектор районного по
лицейского управления округа Уэст Мер
сия. — Три сержантские нашивки новичок 
может получить в ближайшие пять лет за 
прилежание в овладении теорией и успехи 
в практической работе. Но одним из 20 ты
сяч сержантов английской полиции он ста
нет лишь в том случае, если сдаст соответ
ствующие экзамены и если начальство со
чтет возможным представить его к новому 
званию. Чтобы подняться еще выше и 
стать инспектором (их примерно 6,5 тыс. 
человек), необходимо вновь сдать экзамены 
и пройти процедуру представления к зва
нию».

В график служебного роста, вычерченный 
инспектором Лоу, вносит Некоторые коррек
тивы статья в «Санди тайме», озаглавлен
ная «Масонство в высших эшелонах англий
ской полиции». В ней говорится, что, на
пример, масонская организация полицей
ского подразделения Большого Лондона 
объединяет до 5 тыс. человек, среди кото
рых около 100 высокопоставленных офице
ров — активистов ложи. Ссылаясь на заяв
ления сотрудников полиции, Не являющихся 
масонами, газета утверждает, что членст
во в ложе может способствовать продви
жению по службе и повлиять на ход дел, 
которыми занимаются детективы...

В Великобритании . существует несколько 
организаций, занимающихся сбором развед- 
инфо’рмацйи и вопросами государственной 
безопасности. Одна из них — особый отдел 
полиции.

Особый отдел тесно контактирует со слу
жбой безопасности МИ-5, которая наблюда
ет за так называемыми подрывными эле
ментами. Отдел до 1958 года подчинялся 
столичной Полиции, ио впоследствии прак
тически все местные подразделения стали 
включать в свою структуру особые отделы.

Так что красочные брошюры, рекламиру
ющие службу в английской полиции, ей се
годня явно необходимы... В. МАЛУ1ПК0В.

(АПН)-

В объективе — Франция

В местечке Никиноомо, 
близ Манагуа, на родине 
Саидино, началась съемка 
фильма о жизни этого на
ционального героя Никара
гуа, который в 1927—1933 
годах возглавил борьбу йа- 
рода против американского 
империализма. Его ставит 
известный чилийский ре
жиссер Мигель Литтин. Со
ветский зритель знаком с 
его картиной «Альсино и 
Кондор».

КИНОПОВЕСТЬ 
О САНДИНО

— Воплотить на экране 
образ Аугусто Сесара Саиди
но — непростая задача для 
.художника, — сказал 
М. Литтин в интервью ни
карагуанской газете «Барри
када». — С его деятельно
стью связана одна из самых 
ярких страниц в истории 
страны. До того, как была 
начата работа над сценари
ем, пришлось проработать 
огромное количество истори
ческой литературы, воспо
минаний соратников Саиди
но. За 14 месяцев я позна
комился более чем с 1500 до
кументами, относящимися к 
той эпохе.

Главная роль поручена~32- 
лстнему португальскому ак
теру Жоакину Д’Алмейде, 
который до этого снялся-в 12 
фильмах.

— Эта роль сильно отли
чается от всего, что мне 
приходилось играть раньше, 

•— говорит Ж. Д’Алмейда. 
— Проще всего представить 
Саидино в орёбле славы, лй- 
Шениого каких-либо слабо
стей и недостатков. На са
мом деле он был противоре
чивой личностью.

Для режиссера М. Литтн- 
на работа над фильмом о 
!Саидйно также имеет осо
бое значение. 16 лёт назад 
ему пришлось покинуть ро
дину — режим Пиночета 
внес его имя в «черные 
списки».

Киноповёсть о националь
ном герое Никарагуа станет 
(первой крупной работой о 
национально - освободитель
ной борьбе народа этой 
страны против американско
го колониализма.п. сюткин.

(ТАСС).

Зам. редакторе 
О. БАЛЕЗИН.
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ФОРТУНЫ

свыше

РУБЛЕЙ
Обладатели выигрыша в 10 000 руб. по разо.

Спортпрогноз» мо-

1989 ГОДА
из 45

1000 руб. 19. 44

вому билету «Спортлото

играли свыше 1000 руб., из них 21

по спецпоручению, оплачиваемому

юооо^
5000 руб. Любимцы удачи живут в Нижней Туре. 
Асбесте, Каменске-Уральском. Свердловске, Ала
паевске, Нижнем Тагиле и т. д.

Максимальный выигрыш года? Январь — 
20 000 руб., февраль — 18 343 руб,, апрель — 
20 000 руб.

Все виды спортивных лотерей беспро
игрышные. При любом исходе в выигры
ше спорт, а значит, мы сами, наши дети, 

жителя нашей-зоны с начала года вы-

управлением спортивных лотерей.
Игрокам по переписке напоминаем 

наш адрес:
620028, Свердловск, ул. Репина, 5.

На заметку любителям спортивных лотерей
В продажу поступают новые образцы билетов 

спортивных лотерей. Применит^ машинную обработ
ку билетов, а значит, улучшить качество, повысить 
оперативность, позволяет всего лишь незначитель
ное изменение их игрового поля.

Условия игры практически не изменились. Пов
торяем основные из них:
* билет выигрывает, если в тираже совпали 3, 4, 5 
номеров в лотерее «5 из 36» или 6 — в лотерее 
«6 из 45»;
* Для участия в тиражах надо в частях «А», «Б», 
«В» зачеркнуть идентично 5 или 6 номеров (это 
зависит от вида лотереи);
* новое: в специальных клетках пишите номер ти
ража. Номера с 1 по 9 следует писать так; 01, 02, 
03 и т. д.;
* билет участвует в том тираже, к которому по
ступил;
* заполненный билет проштампуйте в киоске «Спорт
лото» и заберите часть «А». Можно, отделив части 
«БВ», опустить в ящик «Спортлото» в почтовых 
отделениях связи в сроки, указанные на нем для 
данного тиража;
* выигрыш до 1000 руб. можно получить на 15-й 
день после тиража в отделении Сбербанка, свыше

гут найти достойное применение этой сумме. 
Им предоставляется право внеочередного при
обретения автомобиля «Жигули» ВАЗ-2197.

Максимальный выигрыш по 10-тираж
ному билету дает право внеочередной 
покупки «Волги» ГАЗ-2410. Пока повез
ло только одному игроку.

ЛОТЕРЕЯ «СПОРТПРОГНОЗ» 
игра знатоков спорта.

РЕЗУЛЬТАТЫ последних
ПРОШЕДШИХ ТИРАЖЕЙ 
ЛОТЕРЕИ «СПОРТЛОТО»

Вам нужен мгновенный результат? 
играйте в лотерею «спринт»!

В серии билетов «Спринт» стоимостью 50 коп. 
разыгрывается 395079 выигрышей на 500 000 
руб. Ваш полтинник может обернуться автомо
билем «Волга», «Жигули» или «Запорожец».

В сериях спецвыпуска со стоимостью билета 
1 руб. разыгрываются 395492 выигрыша на 
миллион руб., среди них 12 автомобилей. 4 иг
рока могут стать обладателями выигрышей в 
5000 руб., 6 человек выигрывают по 1000 руб.

Выигрыши до 25 руб. счастливчикам выпла
чиваются распространителем по месту приобре
тения билета, свыше этой суммы — в Централь
ном сберегательном банке или в Сбербанке 1-го 
разряда.

МЫ ИГРАЕМ В «СПРИНТ». 
ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Знание истории, состава команд, динамики их 
выступления помогут вам правильно предугадать 
(спрогнозировать) исход встреч между 13-ю па
рами спортивных команд. Список команд публи
куется в «Советском спорте», центральных и об
ластных газетах за три недели до тиража.

Верный Прогноз, чуть-чуть везения, и вы ста
новитесь обладателем солидного выигрыша!

Условия игры несложны, они изложены на обо
роте билета. Важно правильно заполнить билет: 
идентично в каждой его части. Часть «А» оставь
те у себя, а части «БВ» опустите в ящик «Спорт
лото» в указанные на нем сроки.

Запомните; номер тиража «Спортпрогноза» ана
логичен номеру тиража лотереи «Спортлото» и 
совпадает с порядковым номером недели.

Вам повезло? Выиграли более 1000 рублей? 
После предъявления лично или пересылки цен
ным письмом части «А» в управление спор
тивных лотерей вам выдадут спецпоручение, по 
немч выплатят выигрыш. Выигрыш же до 
1000 рублей можно получить через 15 дней после 
тиража в любом отделении Сбербанка по предъ
явлении части «А».

Обратите внимание! В на
шей области билеты лотереи 
«Спортпрогноз» продаются 
двух видов: по 92 коп. на 
3 варианта, по 1 руб. 82 коп.

ЛИХ — на 6 вариантов.
Л ИГРАЙТЕ!

/А РИСКУЙТЕ!
ВЫИГРЫВАЙТЕ!

о Свердловское зональное
Я V • » управление спортивных
’ < ■ лотерей.

И96/ЯИ

КЕМ БЫТЬ ? 
I III

СВЕРДЛОВСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ Нг 1
ПРИГЛАШАЕТ НА ОБУЧЕНИЕ

на базе 8 классов по специальностям — 
станочник широкого профиля (оператор станков с програм
мным управлением, токарь, фрезеровщик), слесарь широкого 
профиля (слесарь-ремонтник, слесарь механосборочных 
работ, слесарь по ремонту автомобилей), литейщик- 
формовщик (сборщик форм, литейщик металлов и спла
вов), модельщик по деревянным моделям, маляр строитель
ным, машинист мостовых кранов (крановщик), электромон
тер по ремонту электрооборудования (электромонтер по 
обслуживанию электрооборудования).

Срок обучения 3 года. Во время обучения учащиеся по
лучают питание, обмундирование и 50 % заработной платы 
за изготовленную продукцию. Выпускникам выдается дип
лом о среднем образовании и присвоении 3—4-го разряда 
по соответствующей специальности. Нуждающимся предо
ставляется общежитие:

на базе 10 классов по специальностям — контролер ОТК, 
токарь, машинист мостовых кранов (крановщик), электро
монтер по ремонту электрооборудования.

Срок обучения—от 8 месяцев до 1 года. Стипендия—70—80 
рублей. Выплачивается 50 % заработной платы за изготов
ленную продукцию. Выпускникам выдается диплом с при
своением 2—3-го разряда по соответствующей специально
сти:на базе 8 классов (срок обучения 1 год) по специально
стям — плотник строительный, слесарь-ремонтник.

Учащиеся получают стипендию 70 — 80 рублей и 50 % за
работной платы за изготовленную продукцию. По оконча
нии выдается аттестат о присвоении 2—3-го разряда по 
соответствующей специальности.

Учащиеся располагают всеми условиями для успешного 
овладения рабочим мастерством и усвоения общеобразова
тельных дисциплин.

Выпускникам предстоит изготовлять мощные шагающие 
экскаваторы ЭШ 100.100 и ЭШ-40.85, прогрессивные обжи
говые машины ОК-306 и ОК-520, конусные дробилки и ша
ровые мельницы, буровые установки для кустового буре
ния до 16 скважин. высокопроизводительные прокатные 
станы, прессы.

Адрес училища; 620012. г. Свердловск-12, ул. Машино
строителей. 3.

Телефоны для справок: 31-39-90. 31-30-58, 31-30-59.
Транспорт: трамваи № 5. 12. 24. 28, троллейбусы М 3. 8, 

10. автобусы № 34. 30. 104. остановка — <Площадь Первой 
пятилетки».

ИЗДАТЕЛЬСТВО «уральский рабочий» 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР 

в группу для обучения специальности 
наборщик на строкоотливной машине.

Стипендия — 120 руб. Начиная с 4-го месяца обу
чения к стипендии добавляется заработная плата. Ино
городние обеспечиваются общежитием. Приглашаются 
девушки, имеющие среднее образование.

В процессе производственного и теоретического 
обучения линотипист должен освоить технику всех ви
дов набора и наборную машину, ее конструкцию, нау
читься устранять неполадки. Внимательность, усидчи
вость — необходимые условия успешной работы.

Заработная плата линотиписта 6-го разряда — 250 
рублей.

Обращаться в отдел кадров по адресу: 620219, 
г. Свердловск, ул. Тургенева, 13, комн. 32.

Тел.: 51-25-69, 56-91-25.

ОБЛАСТНАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ 
ПСИХИАТРИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на вечернее отделение медучилища № 2 

по специальности медицинская сестра (на базе полной 
средней школы).

Учащиеся обеспечиваются благоустроенным обще
житием и * работой в качестве младшей медицинской 
сестры.

Выпускники получают диплом медицинской сестры 
с правом на свободное распределение.

Вступительные экзамены по химии (устно) и лите
ратуре (сочинение). Лица, имеющие аттестат с оцен
ками «4» и «5», зачисляются без экзаменов. Начало 
занятий- — 1 октября. Срок обучения — 2 года 3 ме
сяца.

Прием заявлений до 15 сентября по адресу: 
620030, г. Свердловск, Сибирский тракт. 8-й км. Тел.: 
24-23-63, 24-98-56.

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ
МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 

организует подготовительные курсы 
на базе 8 классов с 1 по 30 июня 
по русскому языку и математике. 

Для поступления на подготовительные курсы необходи
мо внести onnaTV в размере 20 рублей на расчетный счет 
№ 1142825 в ОПЕРУ Жилсоцбанка в любом почтовом отде
лении г. Свердловска.

Адрес училища: 620072, г. Свердловск, Сиреневый буль
вар, 6. Трамваи № 8, 13, 15, 23, 30. автобусы № 27, 34, 61, 
ост. — «Сиреневый бульвар».

Телефоны; 47-63-24, 47-17-20.
•

СРЕДНЕЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 10
•г. Реж Свердловской области 
ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ 

по специальностям: 
на базе 8 классов — 

швея по пошиву детского пальто.
Срок обучения 2 года. Учащиеся находятся на госу

дарственном обеспечении.
на базе 10 классов — 

швея, оператор швейного оборудования. 
Срок обучения 8 месяцев. Стипендия 70 рублей. 
После окончания училища выпускникам предостав

ляется работа на Режевской швейной фабрике. 
Средняя заработная плата швейников 150—160 руб

лей.
Обучение в училище входит в трудовой стаж.
Правила приема — общие.
Адрес училища: 623730. г. Реж Свердловской обл, 

ул. Свердлова, 2, СПТУ № 10. Телефоны: 2-14-21, 
2-96-86.

СВЕРДЛОВСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ М И 
ПРИГЛАШАЕТ УЧАЩИХСЯ 

для обучения по следующим специальностям: 
с образованием 8 классов (срок обучения 2 года) — 

каменщик-монтажник, каменщик-печник, плотник-столяр- 
паркетчик, плотннк-кровельщик, отделочник-облицовщик- 
плиточник (юноши, девушки), электромонтажник (юноши, 
девушки), слесарь-сантехник, газосварщик, слесарь по ре
монту автомобилей, радиомонтажник (юноши, девушки).

Все учащиеся находятся на полном государственном обе
спечении. Предоставляется общежитие.

Правила приема общие.
Начало занятий — 1 сентября.
Приемная комиссия работает ежедневно с 9 до 18 час.
Адрес училища: 620000. Свердловск, ул. Щорса. 92а. 

корп. 3. 4. Трамв. № 1, 4, 5, 9, 14, 25, 27. авт. № 2, 12, 23, 
30, 37, 38. 42. 50, 55. ост. — <Автовокзал».

Тел.: 22-73-00. 22-13-69. 22-50-17.

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕХНИКУМ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 

на дневное и заочное отделения. •
Техникум готовит преподавателей физической культуры.

Со сроком обучения 3 года на дневное отделение прини
маются лица, имеющие образование в объеме 8 классов 
средней школы, со сроком обучения 2 гола — имеющие 
образование 10 классов, со сроком обучения 3 гола на за
очное отделение — имеющие среднее образование, рабо
тающие по специальности физическая культура, имеющие 
спортивный разряд и сдавшие нормы ГТО.

В техникуме имеются вилы специализации: дневное от
деление — лыжи, коньки, гимнастика, легкая атлетика, пла
вание, борьба; заочное отделение — лыжи, легкая атлети
ка, баскетбол.

Поступающие сдают приемные экзамены по виду специ
ализации, спортивным нормативам, русскому языку (дик
тант), математике (дневное отделение), литературе и рус
скому языку (сочинение), истории СССР (дневное и заочное 
отделения). Экзамен по спортивным нормативам для посту
пающих на специализации гимнастика, лыжи, коньки, бас
кетбол, плавание, борьба состоит из экзамена по двум ви
дам спорта — легкая атлетика, плавание: поступающим на 
специализацию легкая атлетика — по гимнастике и плава
нию.

Заявления подаются на имя директора техникума с обя
зательным указанием избираемого вида специализации, с 
приложением свидетельства об образовании в подлиннике, 
шести фотокарточек, справки формы № 086. копни трудо
вой книжки (для лип, имеющих практический стаж рабо
ты). удостоверения ГТО. классификационного билета спорт
смена.

Прием заявлений на дневное отделение — с 1 июня по 
31 июля, на заочное отделение — с 6 мая по 10 августа.

Вступительные экзамены; на дневное отделение — с 1 
по 20 августа, на заочное отделение — с 11 по 20 августа.

Техникум общежития не имеет.
Адрес: г. Свердловск, ул. Шаумяна. 85. Телефон 23-95-46.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

академическим театр 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ 
гномов

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня ГАЯНЭ
1-У1 ПАЯЦЫ

ГОСЦИРК
Заключительные

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр

ДРАМЫ 
Сегодня и 1-У1 премьера 

МАНДАТ

АТТРАКЦИОНА
«Карнавал экзотических 

животных: бегемота, ламы, 
пеликана, обезьян и т. д.» 
под руководством засл. арт.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
Сегодня премьера

ПРИНЦЕССА ЦИРКА 
1-У1 ИСКУССТВО БЫТЬ

ЖЕНЩИНОЙ

Азербайджанской ССР
Джеммы ШИРВАНИ.

ЦИРКОВОЙ СПЕКТАКЛЬ
«АЛЛ Е-АП!»

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЮЗ 
нм. Ленинского комсомола 

Сегодня в 11 час.

Новый американский 
супербоевик 

«ВОСХОД «ЧЕРНОЙ ЛУНЫ».

БОЛЬШЕ СЕНА И КОРМОВ~ 
БОЛЬШЕ ПРОКА ОТ КОРОВ

37 тысяч рублей — таков 
ущерб от 19 пожаров, полыхав 
ших весной и летом прошлого 
года на сенохранилищах и агре
гатах искусственной сушки тра
вы. Только из-за одного пожара 
в совхозе «Горнощитский» коро
вам недодано 260 тонн сена.

Но пожар можно предотвратить!

Путь один: строгое соблюдение технологии 
при изготовлении травяной муки и гранул, 

контроль за температурой готовой продукции, 
охрана складов сена и зерна.

А уж если пришла беде, 

вовсе незачем открывать ворота.

Быстро и без лишних потерь 
справиться с огнем помогут 

первичные средства тушения пожара,

СОХРАНИТЕ КОРМА ОТ ОГНЯ,

И ВАШИ ДЕТИ В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ ГОДА

БУДУТ ИМЕТЬ В ДОСТАТКЕ МОЛОКО!

Управление пожарной охраны 
Сверлоблисполкома. 

Областной совет ВЛПО. 
Рекламное агентство «Малахит».

Французский 
музыкальный фильм 
«ФРЕНЧ КАНКАН». 

Сеансы: 11-30, 15-30. 19-30.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Утреннее 
шоссе.

СОВКИНО — Трагедия в 
стиле рок (две серии).

САЛЮТ — Тайна острова 
чудовищ. Коршуны добычей 
не делятся. Пугала.

ТЕМП — Восход «Черной 
луны». Видеозал — Империя 
наносит ответный удар. 
Мультфильмы Уолта Диснея’.

УРАЛ — Ностальгия. Жем
чужина в короне. Жертво
приношение. Храни меня, 
мой талисман.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Штаны. Легенда о Нарайяме 
(две серии).

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Румба.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Дикое сердце.

ИСКРА — Одиночка.
МИР — Высокий блондин 

в черном ботинке.
СОВРЕМЕННИК — Публи

кация. Ловушка для кошек.
ЮЖНЫЙ — Дикое сердце. 

Пугала.
ЭКРАН — Враг мой.

ПОГОДА —
1 — 2 июня по области ожи. 

дается переменная облач
ность без осадков. 1 июня 
на востоке области кратко
временные дожди. грозы, 
ветер неустойчивый. сла
бый. Температура воздуха 
ночью 6 —11. днем 20—25 
градусов тепла.
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